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Мисс, 
позвольте познакомиться?
Мисс, 
позвольте познакомиться?

– В чем заключается отличие шоу «Мисс Акаде-
мия-2011» от предыдущих конкурсов красоты, проводимых 
в нашем вузе?

– Во-первых, мы ушли от привычных шаблонов, решили 
продемонстрировать, что стать моделью может не только де-
вушка, обладающая определенным ростом и весом, но и от-
личающаяся интеллектом и внутренней красотой. Во-вторых, 
этот конкурс – отличный шанс открыть в себе новые грани 
и проявить свои таланты. Мы считаем, что для участниц по-
добных конкурсов важна не только их внешняя красота. От-
бор девушек не походил на привычный кастинг моделей, в 
котором играют роль исключительно внешние данные. 
Нам важно показать еще и интеллект. Цель нашего конкур-
са – доказать, что в одной девушке с успехом могут сочетать-

ся и красота, и ум. Претендентке на звание «Мисс Академия» 
недостаточно быть просто красивой, она должна отличаться 
умом, быть образованной, иметь хорошие манеры, уметь вести 
себя в обществе и в кругу друзей, знакомых, а также должна 
вести активный образ жизни.

Программа шоу традиционно предполагает участие в нем 
творческих коллективов, которые своими выступлениями по-
радуют зрителей и дадут возможность конкурсанткам подго-
товиться к следующему выходу. Мы организуем интересную 
концертную программу, которая гармонично впишется в сце-
нарную линию и сама по себе будет яркой и эмоциональной. 
Зрителей ожидает множество приятных сюрпризов, море по-
зитива и отличное настроение!

 В. Насырова
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29 апреля в соответствии 
с Положением «О Всероссий-
ском конкурсе на лучшую на-
учную работу среди студентов, 
аспирантов и молодых ученых 
высших учебных заведений 
Министерства сельского хо-

Мир – без границ

Главные задачи весны
Задачи по проведению 

весенне-полевых работ будут 
рассмотрены 25 апреля на об-
ластном совещании – агротех-
нологической конференции, 
которая состоится на базе
УГСХА под председатель-
ством губернатора С.И. Мо-
розова. На пленарном засе-
дании с докладами выступят 
министр сельского хозяйства 
Ульяновской области А.В. 
Чепухин, исполнительный 
директор Национального 

Раскрытию способностей 
студентов академии в изучении 
языков, совершенствованию 
навыков самостоятельной рабо-
ты с иностранной литературой, 
в том числе научной, способ-
ствует проводимая в УГСХА 
традиционная межвузовская 
научно-практическая конфе-
ренция: «Иностранный язык. 
Межкультурная профессио-
нально ориентированная ком-
муникация». В 2009 г. она была 
организована при поддержке 
Ульяновской региональной не-
мецкой культурной автономии 
и явилась первым мероприя-
тием, открывшим «Год Гер-
мании-2009» в Ульяновске. В 
нынешнем году она состоится 
21 апреля в статусе I регио-
нальной научно-практической 
конференции по переводове-
дению. Инициатором и органи-
затором мероприятия является 
кафедра иностранных языков 
УГСХА.

В обсуждении вопросов 
по страноведению, актуальных 
вопросов по экономике, тех-
ническим наукам, информаци-
онным технологиям, экологии, 
ветеринарии и микробиологии, 
привлекая для этого аутентич-
ные тексты и исследования, 
примут участие студенты и 
аспиранты всех ведущих вузов 
Ульяновска. 

На пленарном заседа-
нии I региональной научно-

практической конференции по 
переводоведению «Иностран-
ный язык. Межкультурная про-
фессионально  ориентирован-
ная коммуникация» прозвучат 
доклады, интересные широ-
кой аудитории. О программах 
международных стажировок 
в рамках УГСХА расскажет 
специалист отдела междуна-
родных связей академии, ст. 
преподаватель кафедры ино-
странных языков М.Л. Ермола-
ева. С докладом на тему «Про-
фессиональное образование 
без границ» выступит аспирант 
кафедры почвоведения, агро-
химии и агроэкологии УГСХА 
А.В. Кудряшов. «Стажировка 
за границей. Европа глазами 
студента-агрария» – тема со-
общения студентки 5 курса 
факультета ветеринарной ме-
дицины И.В. Воробьевой. Ее 
однокурсница Г.Ф. Аглиуллова 
поведает о «Незабываемой лет-
ней практике в стране тысячи 
озер». 

Работа конференции про-
должится по четырем секциям: 
«Страноведение», «Техниче-
ские науки; новые технологии. 
Растениеводство и экология. 
Науки о земле. Переработка и 
хранение сельскохозяйствен-
ной продукции», «Ветеринар-
ные науки. Микробиология», 
«Экономика и бизнес. Менед-
жмент».

союза зернопроизводителей
(г. Москва) А.Н. Смородов, за-
ведующий кафедрой земледе-
лия и мелиорации, профессор 
Ульяновской ГСХА В.И. Мо-
розов, директор департамента 
по регулированию цен и тари-
фов Минэкономики региона
А.А. Гаршина и другие. В 
рамках конференции состо-
ятся также «круглые столы» 
и презентация сельскохозяй-
ственной техники, биоудобре-
ний, новых сортов.

Всероссийский конкурс
зяйства России» в Ульяновской 
государственной сельскохозяй-
ственной академии пройдет II 
этап конкурса для студентов в 
номинации «Технология пере-
работки сельскохозяйственной 
продукции». 

Считанные дни остались до шоу, которое означает приход настоящей весны – с палитрой нежнейших 
красок, феерией чувств и пробуждением всего и вся к новой жизни. Считанные дни остались до конкурса, 
который ежегодно собирает аншлаги в конференц-зале академии. Поставлены последние запятые и точки 
в сценарии. Отточен почти каждый шаг решающих дефиле. Вот-вот зазвучат первые аккорды красивей-
шего праздника.

Эксклюзивное интервью нашей газете дали организаторы шоу – обладательницы титула «Мисс
Академия» в 2009 и 2010 годах Елена Чумарина и Бэлла Сакаева, чуть приоткрывшие завесу необычного 
действа, которое состоится 28 апреля.

В ШКОЛЕ 
 политиков
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Министр А. Чепухин, командир отряда «Маяк» А. Хуторов 
и ректор А. Дозоров

Памяти учителяCтудотряды УГСХА

В Ульяновской области 
будет создана демонстрацион-
ная площадка с передовыми 
технологиями производства 
плодово-ягодной продукции.

Губернатор Сергей Морозов 
провёл совещание, на котором 
заслушал ход реализации меро-
приятий по подготовке и прове-
дению «Года садовода-2011» в 
нашей области.

По словам директора де-
партамента по малым формам 
хозяйствования Министерства 
сельского хозяйства области 
Маргариты Саловой, проведены 
совместные совещания с мини-
стерствами, администрациями 
муниципальных образований, а 
также областным союзом садо-
водов, общественными советами 
садоводов, по итогам которых в 
план по проведению Года садо-
вода включены предложения по 
решению проблем, связанных с 
развитием инженерной инфра-
структуры СНТ.

Кроме того, принято решение 
создать кооперативы по сбору 
плодов, ягод, овощей, выращен-
ных садоводами, для передачи 
их в Агропромпарк Ульяновской 
области в целях дальнейшей 
переработки  и реализации про-
дукции в торговых сетях и фир-
менных магазинах «Симбирская 
деревенька».

Также запланирована ор-
ганизация демонстрационной 
площадки с применением ка-
пельного орошения и передо-
вых технологий производства 
плодово-ягодной продукции.   
Цель – создание постоянно дей-
ствующей экспериментальной 
площадки, на которой можно 
будет наглядно продемонстриро-
вать новые технологии ведения 
не только промышленного, но и 
любительского садоводства.

На базе ООО «Симбирский 
сад» Ульяновского района за-
ложены плодовые и ягодные 
насаждения на площади 10 га, 
выполнены проектные работы, 
закуплено оборудование  систе-
мы капельного орошения.  

В Год 
садовода
В Год 
садовода

Мало хозяйство, 
да дорого
Мало хозяйство,
да дорого

Вопрос развития малых форм хозяйствования на селе 
обсужден на состоявшемся 30 марта в г. Инзе совещании.

Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов поручил в 
рамках ОЦП «Развитие малых форм хозяйствования на селе» рас-
смотреть возможность выделения средств из областного бюджета 
в сумме 30 млн руб. для оказания поддержки сельскохозяйствен-
ным кооперативам, специализирующимся на сборе и переработке 
мясной, овощной и плодово-ягодной продукции.

«Руководителям муниципальных образований области необ-
ходимо активизировать работу с малыми формами хозяйствования 
по вопросам создания сельскохозяйственных потребительских ко-
оперативов и рассмотреть возможность их поддержки из средств 
муниципальных бюджетов», - заявил глава региона.

Кроме того, региональный  Минсельхоз должен будет разра-
ботать проект закона «О продовольственной безопасности Улья-
новской области», который станет еще одной мерой сохранения 
стабильности на продовольственном рынке.

Как отметил губернатор, комплексная поддержка крестьянских 
(фермерских) хозяйств и граждан, ведущих личные подсобные хо-
зяйства, из бюджетов разных уровней уже позволила в 2010 г. при-
остановить темпы сокращения поголовья коров в личных подсоб-
ных хозяйствах и, соответственно, объёмов молока по сравнению с 
предыдущими годами, а также отладить систему закупки молока.

В результате господдержки сельское население стало создавать 
потребительские кооперативы различных направлений и тем самым 
развивать сельскохозяйственное производство, обеспечивая самоза-
нятость и повышение уровня жизни. 

В настоящее время в регионе создано 52 сельскохозяйствен-
ных потребительских кооператива, в том числе 30 - по сбору и 
переработке молока. В 2010 году в рамках реализации программы 
создано 100 новых рабочих мест.

В Ульяновской области малые формы хозяйствования  на селе 
представлены 170 тыс. граждан, ведущих личное подсобное хо-
зяйство, 680 крестьянско-фермерскими хозяйствами, 52 сельско-
хозяйственными потребительскими кооперативами (СХПК). На их 
долю приходится 70% производимого молока, 69% мяса скота и 
птицы, 74% овощей, 91% картофеля (от общего объема производ-
ства продукции в области). 

Поддержка фермеров должна стать приоритетным на-
правлением в агропромышленной политике региона.

Об этом на областной конференции крестьянских (фермерских) 
хозяйств заявил губернатор Ульяновской области Сергей Морозов. 
В мероприятии приняли участие представители Министерства сель-
ского хозяйства РФ, депутаты Законодательного Собрания, руково-
дители областных министерств и ведомств, муниципальных образо-
ваний региона, представители отраслевых союзов и объединений.

По данным областного Минсельхоза, в 2009 году крестьянски-
ми (фермерскими) хозяйствами произведено сельскохозяйственной 
продукции на сумму более 1 млрд 300 млн рублей, что составляет 
7% в общем объеме ее производства (2010 год не характерен из-за за-
сухи). По некоторым видам продукции фермерские хозяйства игра-
ют заметную роль в обеспечении продовольственной безопасности 
Ульяновской области. Так, показатель производства зерна составил 
15%, подсолнечника – 19%, сахарной свеклы – 17%, картофеля – 4%. 
Растет доля фермерских хозяйств в производстве мяса и молока. 

На конференции было отмечено, что по итогам 2010 года Улья-
новская область вошла в число 28 регионов России, увеличивших 
(на 3,1%) поголовье крупного рогатого скота. В целом по России и по 
Приволжскому федеральному округу отмечается сокращение пого-
ловья КРС.  Как отметил Сергей Морозов, такой рост во многом стал 
результатом слаженной работы именно фермерских хозяйств. Феде-
ральным центром объявлено, что регионы, сохранившие поголовье 
скота, получат субсидии в сумме 5 млрд рублей. «В случае выделе-
ния указанных средств ульяновские фермеры, безусловно, получат 
государственную поддержку», – подчеркнул глава региона.

В качестве дополнительных мер поддержки фермеров обо-
значена необходимость компенсации затрат для КФХ на стадии 
оформления проектно-сметной документации для строительства 
объектов животноводства и проработки всех возможных вариантов 
для снижения тарифов на электроэнергию.

«Развитие малых форм хозяйствования, к каким относятся 
и крестьянские (фермерские) хозяйства, – стратегическая задача 
дальнейшего повышения эффективности агропромышленного ком-
плекса. Жизнь показала: в условиях кризиса малые формы органи-
зации сельского хозяйства быстрее и эффективнее перестраивают 
производство и приспосабливаются к новым требованиям рынка. 
Поэтому сегодня нам нужно создать все условия для развития этого 
направления. 

Программа 
модернизации
Программа 
модернизации

Предусмотрена 
комплексная поддержка
Предусмотрена 
комплексная поддержка

Путёвки на работу в 
различные хозяйства Улья-
новской области министр 
сельского хозяйства наше-
го региона А.В. Чепухин и 
ректор академии А.В. До-
зоров вручили командирам 
7 студенческих отрядов Улья-
новской ГСХА. Названия 
отрядов – «Мелекесский», 
«Агро-Н», «Ореховский», 
«Маяк», «Прасковьинский», 
«Наша Родина» – отражают 
место их «дислокации»: агро-
предприятия и районы нашей 
области, где cтудентов ждут 
и где им будут благодарны 
за помощь. Преобладают в 
составе механизированных 
отрядов, как и прежде, буду-
щие инженеры. Но им, как 

Время пошло!
13 апреля в академии состоялось торжественное от-

крытие третьего трудового семестра. Более ста «акаде-
миков» – больше, чем в прошлом году – присоединились 
к расширяющемуся в России движению студенческих от-
рядов.

говорится, и карты в руки. 
Кто лучше них может знать 
технику? А отряд «VITA» 
сформирован из студентов 
факультета ветеринарной 
медицины, что также вполне 
логично.

Напутствуя ребят, Алек-
сандр Владимирович До-
зоров пожелал им высоко 
держать марку бойцов сту-
денческих отрядов академии, 
помня о славе уборочно-
транспортных комплексов 
УСХИ, которые гремели в 
свое время на всю страну. 

Подарок Правитель-
ства Ульяновской области 
– часы, врученные команди-
рам и бойцам отрядов мини-
стром сельского хозяйства

А.В. Чепухиным – можно 
считать символическим: вре-
мя пошло! Затянувшаяся в 
этом году весна отодвинула 
начало посевных работ на не-
сколько недель, но наконец-
то поля освободились от 
снега, и посевная кампания 
начинается. 

По информации ре-
гионального Министерства 
сельского хозяйства, в этом 
году вся посевная площадь 
в сельхозпредприятиях, кре-
стьянских (фермерских) 
хозяйствах и личных под-
собных хозяйствах составит 
около 960 тыс. га.

«Несмотря на пережи-
тую прошедшим летом за-
суху, нам удалось сохранить 
площади под засев на уровне 
2009 года, – отметил министр 
сельского хозяйства Алек-
сандр Викторович Чепухин. 
– При этом многие культуры, 
такие как подсолнечник, са-
харная свекла, соя, крупы и 
овощи, будут засеяны на тер-
риториях, значительно пре-
вышающих объем площадей 
2009 года».

Для обеспечения потреб-
ности региона в зерне, кото-
рая составляет 885 тыс. тонн, 
осенью 2010 года на площади 
316 тыс. га посеяны озимые.

В этом году заготовлено 
61,5 тыс. тонн семян яровых 
зерновых и зернобобовых 
культур, что составляет 102% 
от потребности. Районы обла-
сти ведут закупку минераль-
ных удобрений. Планируется, 
что всего будет приобретено 

59,4 тыс. тонн, в том числе 
45,5 тыс. тонн по соглашению 
с Минсельхозом РФ.

Для хозяйств агропро-
мышленного комплекса Улья-
новской области на 2011 год 
выделено 23,49 тыс. тонн 
дизельного топлива – боль-
ше, чем в 2010 году, на 1,19 
тыс. тонн. Поставка ГСМ для 
сельхозтоваропроизводите-
лей предусматривается в этом 
сезоне по льготным ценам.

…18 апреля командир 
штаба студенческих спе-
циализированных отрядов 
академии Н.В. Хвостов про-
водил на работу в совхоз 
имени Н.К. Крупской отряд 
«Мелекесский». 19 и 20 апре-
ля выехали в свои хозяйства 
отряды «Прасковьинский», 
«Агро-Н», «Ореховский». 
Время пошло!

В. Насырова
Фото А. Маленкова

Время пошло!

Встретился 13 апреля с бойцами студотрядов и губернатор 
 С. Морозов

В АПК региона

Правительство Ульяновской области одобрило кон-
цепцию целевой Программы «Модернизация объектов 
сельского хозяйства, пищевой и перерабатывающей про-
мышленности», разработанной региональным Мини-
стерством сельского хозяйства.

Основные мероприятия программы направлены на развитие 
тепличного хозяйства; строительство новых животноводческих 
объектов; техническое переоснащение и модернизацию органи-
заций пищевой и перерабатывающей промышленности; строи-
тельство Агропромпарка. Планируется построить 10 новых жи-
вотноводческих комплексов общей производительностью около 
60 тыс. тонн молока и более 10 тыс. тонн мяса в год. Кроме того, 
предусматривается техническое переоснащение действующих 
животноводческих объектов.

«Один из принципов, которым мы руководствовались при 
разработке Программы, – оказать финансовую поддержку как 
сельхозпредприятиям, так и представителям малых форм хозяй-
ствования. Это поможет им реализовать собственные проекты по 
строительству и реконструкции животноводческих ферм, рассчи-
танных на содержание небольшого поголовья КРС», – отметил 
министр сельского хозяйства Ульяновской области Александр Че-
пухин. – Самое главное, чтобы эти проекты были эффективными 
и в дальнейшем приносили реальную прибыль».

Начавшееся в 2010 году обновление комбайнового парка пла-
нируется продолжить в рамках соглашений с крупнейшими произ-
водителями сельскохозяйственной техники: «Комбайновый завод 
«Ростсельмаш», «Агромашхолдинг», «Брянсксельмаш», «Торго-
вый дом «Беларусь».

В рамках трёхстороннего Соглашения между Министерством 
сельского хозяйства Ульяновской области, ОАО «Агропромпарк» 
и РУП «Гомсельмаш» (Республика Беларусь) будет налажено 
совместное производство комбайнов. В 2011 году на базе Агро-
промпарка планируется собрать 50 единиц зерноуборочной тех-
ники, на которые уже имеются заявки от сельхозтоваропроизво-
дителей региона. В ближайшее время с завода-изготовителя будет 
организована поставка в Ульяновск машкомплектов, и уже в мае 
начнётся промышленная сборка сельхозтехники. По материалам пресс-службы губернатора и правительства Ульяновской области
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Памяти учителяВ канун сессииШкола политиков

– Каждый день работы 
политической школы был 
очень насыщенным и носил 
определенную тематику: 
День Законодательного Со-
брания, День местного са-
моуправления, Федеральный 
день. Бесспорно, все они 
были не только очень инте-
ресны, но и полезны. Про-
водились тренинги, мастер-
классы, «круглые столы» 
с известными политиками 
регионального и федераль-
ного уровня. Каждая встреча 
с политиками запоминалась 
по-своему – своеобразными 
ответами на вопросы, мане-
рой общения с публикой и 
различным подходом к поли-
тической деятельности. Осо-
бенно яркими были встречи 
с Председателем Законода-
тельного Собрания региона 
Б.И. Зотовым, Председате-

В феврале, как уже со-
общали «Вести академии», 
в Ульяновске прошла ре-
гиональная губернаторская 
молодежная политическая 
школа, организатором 
которой является Центр 
социально-консервативной 
политики. В работе нео-
бычной школы приняли 
участие студенты, выпуск-
ники и аспиранты вузов, 
представители работающей 
молодежи, а также пред-
приниматели в возрасте от 
18 до 35 лет, проживающие 
в Ульяновской области. В 
их числе была и студентка
4 курса экономического фа-
культета УГСХА Дамиря 
Хайрова. 

лем Ульяновской Городской 
Думы В.А. Гвоздевым, де-
путатом Государственной 
Думы РФ С.А. Марковым и 
губернатором Ульяновской 
области С.И. Морозовым. 
С каждым из них обсужда-
лись проблемы и вопросы, 
интересующие молодое по-
коление нашего региона. Из 
уст политиков прозвучало 
множество советов, которые 
будут кстати в учебе, карьере 
(в том числе политической) и 
в целом в жизни. 

Очень рада, что мне 
представилась возможность 
принять участие в работе гу-
бернаторской молодежной по-
литической школы.

        Записала
В. Насырова

НА СНИМКЕ: Предсе-
датель Гордумы В. Гвоздев 

и директор департамента 
по молодежной политике 

Министерства образования 
региона О. Куракина со 

слушателями школы.

Памяти учителяВ канун сессииСтуденческое самоуправлениеПобедители

4 марта были названы 17 победителей Весеннего ре-
гионального итогового конкурса Фонда содействия раз-
витию малых форм предприятий в научно-технической 
сфере по программе У.М.Н.И.К. В их число вошли 5 мо-
лодых ученых Ульяновской ГСХА и Технологического 
института - филиала академии.

По направлению «Машиностроение, электроника, при-
боростроение» отличились Павел Твердунов из УГСХА 
(тема проекта: «Высокоэффективное устройство для очист-
ки и обеззараживания воды», руководитель: д.т.н, профессор
В.И. Курдюмов) и Дмитрий Жабин из Технологического ин-
ститута – филиала академии (тема проекта: «Энергосберегаю-
щие технологии при проведении гомогенезации», руководи-
тель: д.т.н., профессор Х.Х. Губейдуллин).

По направлению «Биотехнология» грант по программе 
У.М.Н.И.К. получила Екатерина Семанина из УГСХА (тема 
проекта: «Разработка фагового биопрепарата для диагностики 
бордетеллезной инфекции животных и людей», руководитель: 
д.б.н., профессор Д.А. Васильев).

По направлению «Медицина и фармакология» в число 
победителей вошли представители УГСХА Евгений Сема-
нин (тема проекта: «Усовершенствование методов диагности-
ки коклюша (ИФА, ПЦР)», руководители: д.б.н., профессор
Д.А. Васильев, к.в.н., доцент Ю.Б. Васильева ) и Ксения Мима 
(тема проекта: «Разработка биопрепарата для иммунофермент-
ной диагностики листериоза», руководитель: д.б.н., профессор 
Д.А. Васильев). 

Все победители конкурса стали обладателями грантов, вы-
деляемых на два года в размере 200 тысяч рублей в год.

 И. Богданов,
            начальник управления науки и инноваций 

22-23 марта в рамках Фестиваля российской науки на 
базе Саратовского аграрного университета имени Н.И. Вави-
лова прошел конкурс среди студентов сельскохозяйственных 
вузов Приволжского федерального округа по специальности 
«Бухгалтерский учет, анализ и аудит». В нем приняли уча-
стие студенты десяти вузов из Саратова, Самары, Ульяновска, 
Оренбурга, Казани, Ижевска, Нижнего Новгорода, а также из 
Чувашии и Башкирии.

В состав команды Ульяновской государственной сельско-
хозяйственной академии вошли студенты 5 курса экономиче-
ского факультета Сергей Тимошкин, Римма Хайрова, Светлана 
Карпухина. По итогам конкурса они заняли третье командное 
место. Руководители группы – преподаватели кафедры «Бух-
галтерский учет и аудит»   Татьяна  Владимировна Филичкина 
и Елена Викторовна Банникова.

                Наш корр.

Новый успех студентов 
экономического факультета
Новый успех студентов 
экономического факультета

Важность студенческих об-
щественных организаций в вузе 
является безусловной, но эффек-
тивность их работы на сегодняш-
ний день имеет разные оценки. 
Сами участники молодёжных 
движений имеют искреннее же-
лание в развитии и реализации 
поставленных целей, но не у 
всех прослеживается основная 
идея существования этих движе-
ний. Большинство же студентов 
академии не вовлечены в дея-
тельность студенческих органи-
заций и не имеют представления 
о том, чем они занимаются. Это 
подтверждают результаты опро-
са, проведённого студенческой 
социологической лабораторией 
«Социс» в конце прошлого года. 
В исследовании приняли участие 
около четырёхсот респонден-
тов – студентов всех факультетов 
академии, которые оценивали 
работу молодежных организаций 
нашего вуза.

Оценённые по пятибалльной 
шкале молодёжные движения не 
справились с экзаменом, только 
профсоюзу студентов и аспиран-
тов удалось сдать его на «удо-
влетворительно».

«Для нас данные результа-
ты – показатель того, что рабо-
ты еще много. Мы сделали для 
себя определённые выводы и 
обязательно исправим все недо-
работки», – конструктивно на-
строен председатель профкома 
студентов и аспирантов УГСХА
И.Ф. Рахимов. Перед остальны-
ми студенческими организация-
ми, как показал социологический 
опрос, стоит задача более серьез-
ная – завоевать авторитет. 

Возможно, полученные в 
ходе исследования данные от-

Начать с нуляНачать с нуля
предстоит новому председателю студсовета

части зависят от заинтересован-
ности в общественной жизни и 
политической активности самих 
студентов УГСХА. Ведь в вузе 
для них проводятся поездки в 
театр, кино, аквапарк, органи-
зуются дискотеки, культурно-
массовые и спортивные меропри-
ятия. Трудно этого не заметить. 
Может быть, проводимой работы 
недостаточно или она является 
декларативной? Либо осущест-
вляется неэффективно? 

По мнению практически по-
ловины респондентов, некото-
рые общественные организации 
дублируют друг друга. А ведь 
ещё совсем недавно сторонники 
различных студенческих органи-
заций становились участниками 
активной полемики, проходящей 
на страницах социальной сети 
«ВКонтакте», усердно пытаясь 
доказать друг другу своё пре-
восходство. Чувствовалось даже 
лёгкое напряжение в отношениях 
между молодёжными движения-
ми. 

В результате проведённого 
опроса выяснилось, что студен-
ческим организациям необходи-
мо уделить должное внимание 
своей работе: профкому – про-
анализировать деятельность по 
выделению материальной по-
мощи, «Молодой Гвардии» – за-
няться самореализацией студен-
тов, студенческому совету, как 
ни странно, – уделить внимание 
защите прав и интересов студен-
тов. Помимо этого, участниками 
социологического исследования 
было выделено огромное коли-
чество проблем, которые могут 
быть решены при помощи вме-
шательства студенческих орга-
низаций.

Во всех мо-
лодежных орга-
низациях УГСХА 
основная ответ-
ственность за их 
деятельность ло-
жится на плечи 
руководителей, ко-
торые возглавляют 
эти организации в 
течение нескольких 
лет. Исключением 
являются Россий-
ский Союз Молодё-
жи и студенческий 
совет вуза, здесь 
руководителя приходится выби-
рать ежегодно. На последней сту-
денческой организации хотелось 
бы заострить особое внимание. 
Ведь, по мнению многих юношей 
и девушек, обучающихся в ака-
демии, в последнее время работа 
студсовета на факультетах и в 
целом по вузу свелась практиче-
ски к нулю, если не считать, что 
иногда старосты отчитывались в 
деканате, а во время праздников 
на некоторых факультетах игра-
ла музыка. Да и «заслуги» ли это 
студсовета?

По сути, работу студенческо-
го совета необходимо оживить, а 
её структуру организовать за-
ново, с нуля. Именно поэтому в 
начале нынешнего апреля велись 
яркие дебаты в пользу трёх кан-
дидатов на пост нового предсе-
дателя этой студенческой орга-
низации, которому придётся из 
ничего выстраивать сильную об-
щественную опору для студенче-
ства. На пост баллотировались: 
Динар Абдрахманов, студент 4-го 
курса факультета ветеринарной 
медицины, заместитель пред-
седателя профсоюза студентов и 
аспирантов УГСХА, Александр 
Маленков, студент 3-го курса ин-
женерного факультета, предста-
витель РСМ УГСХА, и Ксения 
Нарушева, студентка 3-го курса 
экономического факультета – ак-
тивный самовыдвиженец.

Предвыборная агитация была 
разнообразной: создавались ау-
диозаписи с пропагандистскими 
текстами песен, вывешивались 
плакаты, транспаранты, были 
выпущены агиткалендари. А что 
творилось «ВКонтакте»: сплош-
ная полемика в пользу своих кан-
дидатов, многие студенты даже 
меняли свои снимки на аватаре 
на фото поддерживаемого ими 
кандидата. 

Что касается предвыборных 
программ, то во многом они пе-
рекликались у всех трёх канди-
датов. Особенностью программы 

Динара Абдрахманова было то, 
что важное внимание он отводит 
проблеме трудоустройства как 
выпускников, так и студентов в 
период летних каникул. А так-
же, что особо актуально в наше 
время, Динар акцентировал вни-
мание на проблеме гражданского 
воспитания современной моло-
дёжи и выделил этот вопрос как 
отдельное направление своей ра-
боты. Что касается Ксении Нару-
шевой, то она всерьёз предлагала 
заняться раскруткой престижа 
академии. Александра Маленко-
ва волновали многие вопросы, в 
том числе жилищно-бытовые и 
социальные. 

За день до выборов, 12 апре-
ля, в конференц-зале учебно-
административного корпуса сту-
денты смогли задать кандидатам 
свои вопросы, выслушать их 
предвыборные программы и их 
мнение, касающееся будущего 
Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии. 

На следующий день, 13-го 
числа, все сознательные парни 
и девушки академии сделали 
свой выбор. Более 50 процентов 
голосов было отдано в поддерж-
ку Динара Абдрахманова. «Мне 
нравится заниматься организа-
ционной деятельностью, проек-
тировать своё будущее и вопло-
щать задуманное в реальность. 
Студенчество в УГСХА должно 
развиваться и привлекать своей 
самобытностью, соблюдая при 
этом все нормы гражданского 
воспитания», - заявил на встрече 
с избирателями победитель пред-
выборной гонки.

Остаётся надеяться, что 
новому председателю удастся 
организовать новую, сильную 
студенческую структуру, кото-
рая поведёт молодёжь УГСХА в 
сторону знаний и истинных нрав-
ственных ценностей.

  Е. Сорокин,
студент 4 курса экономичес-

кого факультета

В роли учителей – сенаторы и министрыВ роли учителей – сенаторы и министры

МОЗАИКА СОБЫТИЙМОЗАИКА СОБЫТИЙ

На 5 умников и умниц 
стало больше!
На 5 умников и умниц 
стало больше!

Э. Красаускас, А. Маленков, К. Нарушева, Д. Абдрахманов,
 И. Рахимов в день дебатов
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Итоги сессии

ЗНАНИЯ ПЛЮСЗНАНИЯ ПЛЮС

Информирует библиотека

Виртуальный читальный зал
7 апреля сотрудники научной библиотеки УГСХА посети-

ли презентацию виртуального читального зала электронной
библиотеки диссертаций Российской государственной библио-
теки (ЭБД РГБ), которая проходила на базе Ульяновской област-
ной научной библиотеки им. В.И. Ленина.

Решение о необходимости обеспечения широкой доступно-
сти и сохранности фонда диссертаций на основе современных 
информационных технологий было принято руководством Рос-
сийской государственной библиотеки в 2003 году и привело к 
созданию электронной библиотеки диссертаций РГБ.

В настоящее время почти во всех регионах нашего государ-
ства, в 10 странах СНГ успешно функционируют виртуальные 
читальные залы Российской государственной библиотеки для 
доступа к ресурсам ЭБД РГБ, и Ульяновская областная научная 
библиотека как центральная библиотека региона не стала ис-
ключением.

Электронная библиотека диссертаций РГБ – это уникальный 
шанс для ученых нашего региона, аспирантов и студентов вузов 
по-новому реализовать свои возможности, снизить стоимость 
научных исследований, сформировать свои научные взгляды с 
учетом знаний, наработанных десятилетиями и представленных 
в полном объеме в ЭБД.

Регистрация в виртуальном читальном зале электронной би-
блиотеки диссертаций Российской государственной библиоте-
ки, частичная распечатка произведений осуществляются адми-
нистратором электронного зала Ульяновской областной научной 
библиотеки им. В.И. Ленина.

Приглашаем посетить выставки 
В отделах научной библиотеки Ульяновской сельскохозяй-

ственной академии организованы различные тематические вы-
ставки.

В читальных залах: 
«Зачем человеку космос», 
«108 минут, которые потрясли мир»,
«Экономическая теория и ее функции в экономике»,
«Искусство говорить и слушать», 
«Разведение, содержание кроликов».
На учебных абонементах:
«Новые поступления»,
«Сельскохозяйственные машины», 
«В мире живой природы», 
«Рыболовство».
На художественном абонементе организована выставка 

одной книги:
 «Божественная комедия» Данте Алигьери – к 690-летию 

произведения.

Комплектование фонда по заявкам
Для качественного обеспечения учебного процесса библио-

тека УГСХА проводит книжные выставки издательств.
В апреле в отделе комплектования (25 кабинет администра-

тивного корпуса) выставлены новинки учебной, научной, спра-
вочной литературы издательств «КноРус», «Лань».

Преподаватели и сотрудники могут ознакомиться и заказать 
издания согласно требованиям к обеспеченности учебного про-
цесса ВПО, СПО.

Новый конкурс
Редакция газеты «Вести академии» и научная библиотека

УГСХА объявляют фотоконкурс «Я – читатель!». Если вы на-
блюдательны, то обязательно увидите: люди читают в разных 
местах и ситуациях! Запечатлеть интересные моменты и ракур-
сы мы и предлагаем сотрудникам и студентам академии. Ваши 
фото присылайте на Conlibugsha@yandex.ru до 20 мая. Ито-
ги конкурса будут подведены 27 мая в Общероссийский день
библиотек. Фото победителей будут опубликованы в вузовской 
газете.

Актуально!

Каждый день 100 росси-
ян узнают об ошеломляющем 
диагнозе: у них ВИЧ-инфекция! 
ВИЧ-инфицированных в нашей 
стране уже более 400 тысяч. Более 
80% из них – моложе 30 лет… Эта 
статистика отражает распростра-
нение опасной инфекции за два 
десятилетия – впервые она была 
зарегистрирована в 1987 году.

В рамках областного агит-
поезда «За здоровую счастливую 
семью!» 18 марта в конференц-
зале административного корпуса 
УГСХА прошла встреча студен-
тов 1 курса академии с психоло-
гом областного Центра по про-
филактике и борьбе со СПИД и 
инфекционными заболеваниями 
Екатериной Волковой и волонте-
рами Центра. 

Е. Волкова начала выступле-
ние с четкого разделения поня-
тий «ВИЧ» и «СПИД». Как она 
пояснила, ВИЧ – это вирус, по-
давляющий иммунную систему 
человека, а СПИД – это комплекс 
заболеваний, возникающих у 
ВИЧ-инфицированного на фоне 
сниженного иммунитета. Гостья 

рассказала о способах зараже-
ния, профилактике и лечении 
заболевания. При подозрении на 
заражение, пояснила специалист, 
необходимо пройти тестирова-
ние на ВИЧ. Это можно сделать в 
центрах профилактики и борьбы 
со СПИД и других специальных 
учреждениях. Тест проводится 
бесплатно, конфиденциально 
или анонимно. 

Для получения ответа на все 
интересующие студентов вопро-
сы психолог отдела профилакти-
ки предложила молодым людям 
пройти в информационную па-
латку, организованную волонте-
рами Центра СПИД.

Корреспондент «Вестей 
академии» попросила Е. Вол-
кову привести статистику по 
ВИЧ-инфекции в нашем регио-
не. Цифры таковы: Ульяновская 
область занимает 3-е место по 
пораженности населения ВИЧ-
инфекцией в Приволжском феде-
ральном округе; на 01.01.2011 г. в 

нашей области зарегистрировано 
10 533 случая заражения ВИЧ. 
Неблагополучными остаются 
города Димитровград, Новоулья-
новск, Ульяновск. В областном 
центре первое место по количе-
ству инфицированных занимает 
Железнодорожный район. Среди 
сельских районов лидируют Ме-
лекесский, Чердаклинский, Улья-
новский. Высокие показатели 
пораженности ВИЧ-инфекцией 
также в Сенгилеевском, Веш-
каймском, Новомалыклинском 
районах.

Основной путь заражения 
среди ульяновцев – половой 
(в 2010 г. – 77,0%, в 2009 г. – 
75,0%). Инфицированные при 
гетеросексуальных половых 
контактах за весь период наблю-
дения составили 43,0%, а при 
парентеральном введении нарко-
тиков – 55,6%. В прошлом году в 
2 раза – с 14 (в 2009 г.) до 7 – снизи-
лось количество детей, заражён-
ных от ВИЧ-инфицированных 

матерей во время беременности 
или родов. 

Как подчеркнула психолог 
Центра по профилактике и борь-
бе со СПИД и инфекционными 
заболеваниями, знание о ВИЧ – 
первый шаг на пути к предотвра-
щению распространения вируса. 
Во время встречи со студентами 
Е. Волкова заметила, что, к сожа-
лению, молодежь не относится к 
проблеме с должной ответствен-
ностью. Она привела шокирую-
щий пример из своей практики: в 
Центр обратился юноша с прось-
бой, чтобы его заразили ВИЧ! 
Таким образом он решил избе-
жать воинской службы, так как 
в армию ВИЧ-инфицированных 
не призывают. Юноше расска-
зали о возможных последствиях 
его затеи, и он тут же отказался 
от нее.

 Вместе с тем важно форми-
рование толерантного отноше-
ния к людям, живущим с ВИЧ/
СПИД. 

 М. Волынщикова,
 студентка 1 курса эконо-

мического факультета

Отдел развития и контроля качества образовательных про-
грамм УМУ подытожил результаты зимней  сессии  нынешнего 
учебного года и  провел сравнительный анализ итогов экзаме-
национных сессий на дневном отделении за несколько лет. 

По результатам зимней экзаменационной сессии 2010-2011 
учебного года количество студентов, сдавших экзамены только  на 
«отлично»,  - 348 (15,6%), на «отлично» и «хорошо» - 323 (14,5%), 
на «хорошо» - 250 (11,2%). Таким образом, 921 студент сдал сес-
сию без троек. Это 41,4% от числа сдавших сессию, и это на 0,8% 
меньше, чем в предыдущую экзаменационную сессию. Количе-
ственный состав студентов, сдавших сессию без троек  за послед-
ние 7 экзаменационных сессий,  представлен в таблице.  

Лучше всех сдали экзамены во время недавней – зимней – эк-
заменационной сессии студенты следующих специальностей и на-
правлений (по количеству отличников и «хорошистов» в %): 

Микробиология – 79,3%. 
Землеустройство – 63,4%.
Экономика (бакалавр) – 63,1%.
Агроэкология – 53,7%.
Бухгалтерский учет, анализ и аудит – 52,4%.
Ветеринария – 50,2%.
Товароведение и экспертиза товаров – 49,5%.
«Хорошо» и «удовлетворительно» получили на экзаменах в 

зимнюю сессию 263 (11,8%) студента, только «удовлетворитель-

2007-2008 (зимняя) 340 13,2 440 17,1 296 11,5 1076 41,9
2007-2008 (летняя) 472 17,9 574 21,8 223 8,5 1269 48,2 
2008-2009 (зимняя) 387 14,3 453 16,7 316 11,7 1156 43,2 
2008-2009 (летняя) 420 14,2 556 19,0 207 7,0 1183 40,0 
2009-2010 (зимняя) 366 14,4 707 27,9 253 10,0 1362 52,2 
2009-2010 (летняя) 402 15,9 492 19,5 176 7,0 1070 42,2 
2010-2011 (зимняя) 348 15,6 323 14,5 250 11,2 921 41,4 

Экзаменационные
сесии

«Отлично» «Отлично»
и «хорошо» Всего«Хорошо»

кол-
во % кол-

во % кол-
во % кол-

во %

Молчание  – золото. 
    Но не на экзаменах
Молчание  – золото. 
    Но не на экзаменах

но» - 110 (4,9%).   761 (34,2%) человек получили двойки. Из них 
по 1 предмету 280 (36,8%) человек, по двум – 302 (39,7%), трем и 
более – 179 (23,5%). 

По сравнению с летней экзаменационной сессией 2009-2010 
учебного года неудовлетворительных оценок студентами зимой 
получено  больше – на 5,4%. 

Результаты сравнительного анализа свидетельствуют, что са-
мые высокие показатели абсолютной успеваемости по специаль-
ностям: «Микробиология» - 96,6%, «Бухгалтерский учёт, анализ и 
аудит» - 87,2%, «Товароведение и экспертиза товаров» - 76,8%. 

Самый низкий показатель абсолютной успеваемости – по спе-
циальностям и направлениям: «Технология обслуживания и ре-
монта машин в АПК (ССО)» - 26,2%, «Технология обслуживания 
и ремонта машин в АПК» - 36,4%, «Ветеринарно-санитарная экс-
пертиза (бакалавр)» - 41,2%, «Экономика (ССО)» - 44,4% и «Агро-
номия» - 47,2%. 

Сравнение результатов зимней экзаменационной сессии с лет-
ней 2009-2010 учебного года показывает уменьшение показателя 
абсолютной успеваемости с 71,2% до 65,8% (на 5,4%) и среднего 
балла на 0,1 – с 3,74 до 3,64. 

Самый высокий средний балл успеваемости:  на факульте-
те ветеринарной медицины по специальности «Микробиоло-
гия» - 4,31, как и в прошлую экзаменационную сессию, на агро-
номическом  факультете по специальности «Агроэкология» – 4,02, 
на экономическом   – «Товароведение и экспертиза товаров» – 4,01 
и «Бухгалтерский учёт, анализ и аудит» - 4,00.

Самый низкий средний балл успеваемости студентов отмечен:  
на инженерном факультете по специальности «Технология обслу-
живания и ремонта машин в АПК (ССО)» - 3,03 и «Технология 
обслуживания и ремонта машин в АПК» - 3,28, на факультете ве-
теринарной медицины по направлению «Ветеринарно-санитарная 
экспертиза» - 3,32. Результаты успеваемости студентов по разным 
специальностям и направлениям в целом по академии за послед-
ние 7 экзаменационных сессий представлены в таблице.

А. Фасахутдинова,   
     ведущий специалист по качеству

        образовательного процесса,                                        
О. Антонова, 

специалист по студенческим делам                             

Коварная инфекцияКоварная инфекция
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УЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯУЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯ

Отбор проводится в два 
этапа: первый – заочный этап 
(по анкетным данным) и фи-
нальный – очный. Заочный этап 
начался в начале февраля с ре-
кламной кампании и организа-
ционных сборов на каждом фа-
культете, а закончился в начале 
марта – сбором документации, 
необходимой для участия в кон-
курсе. Старосты учебных групп, 

К морю – шаг за шагомК морю – шаг за шагом

которые решили посостязаться 
за звание лучшей в вузе, долж-
ны были собрать документы, 
подтверждающие активность 
студентов в науке, спорте, твор-
честве и других сферах, а также 
заполнить анкеты по успеваемо-
сти студентов. Хотя в конкурсе 
оценивается разносторонняя 
активность студентов, но при 
этом успеваемость студентов – в 
приоритете. 

Первый этап конкурса пора-
довал активностью его участни-
ков: документы предоставили 23 
учебные группы, а это 537 сту-
дентов академии. В большинстве 
своем это представители эконо-
мического факультета и факуль-
тета ветеринарной медицины.

Когда все необходимые до-
кументы были сданы, рабочая 
комиссия (учебно-научная ко-
миссия профкома и студенты – 
представители факультетов) рас-

считала все коэффициенты для 
составления рейтинга учебных 
групп. Рейтинг показал, какие 
группы вышли в финал и про-
должат борьбу за главный приз. 
А стимул у студентов отличный, 
ведь главный приз – поездка на 
побережье Чёрного моря всей 
группой! 

Согласно Положению о кон-
курсе в финал вышли по одной 

группе с каждого курса, т.е. че-
тыре учебные группы (участво-
вать могли студенты 1-4 курсов). 
Составленный рейтинг опреде-
лил финалистов состязания по 
итогам заочного тура. Заняв 
1 место среди учебных групп 
1 курса, в финал вышла 5 груп-
па первокурсников экономиче-
ского факультета с результатом 
20,7 балла. Среди представи-
телей 2 курса в финал вышла 
1 группа агрономического фа-
культета, набравшая 23 балла. 
На 3 курсе лидировала 3 груп-
па экономического факультета 
с результатом 23,6 балла. На 4 
курсе наибольшее количество 
баллов набрала 3 группа факуль-
тета ветеринарной медицины 
с результатом в 39,4 балла. Но 
рабочей комиссией было приня-
то решение и о поощрении наи-
более активных курсов. Активно 
себя проявили студенты 3 и 4 

курсов академии, где документы 
для участия в конкурсе подали 
соответственно 8 и 10 учебных 
групп. Не хотелось оставить без 
внимания их инициативность и 
стремление к победе, поэтому 
было решено допустить в финал 
еще две группы. В итоге в борьбу 
за звание «Лучшая учебная груп-
па академии» также включились 
4 группа 3 курса (23 балла) и 4 
группа 4 курса (36, 9 балла) эко-
номического факультета, заняв-
шие 2-е места на своих курсах по 
результатам заочного тура.

Результаты 1 этапа смотра 
были оглашены 16 марта на ор-
ганизационном сборе с участием 
всех групп-конкурсантов, членов 
студенческого профкома во главе 
с председателем И.Ф. Рахимовым 
и проректора по учебной работе 
М.В. Постновой. Всем группам 
были вручены дипломы об уча-
стии в конкурсе, а прошедшие в 
финал получили подарок – пу-
тевки в казанский аквапарк «Ри-
вьера». 

Отдохнувшие, полные энту-
зиазма, с особым рвением фина-
листы приступили к подготовке 
к интеллектуальному конкурсу, 
который прошел 14 апреля. С 
заданиями этого конкурса спра-
вились все финалисты. При под-
ведении итогов жюри учитывало 
также сплоченность групп и их 

массовость. После интеллекту-
ального конкурса вперед вырва-
лась 4 группа 4 курса экономфака 
(44,7 балла). Совсем   немно-
го – 0,7 балла – лидерам уступи-
ли четверокурсники из 3 груп-
пы факультета ветеринарной 
медицины. Их соперники за-
метно отстали: 4 группа 3 курса 
экономфака набрала 31,5 балла; 
3 группа 3 курса этого же фа-
культета – 31; 1 группа 2 курса 
агрофака – 30,2; 5 группа 1 курса 
экономфака – 24,9. 

Но впереди еще несколько 
состязаний. После интеллек-
туального турнира последует 
конкурс-сюрприз – студенты не 
будут заранее знать о формате 
данного испытания, о том, что 
им предстоит сделать. Затем сре-
ди этих учебных групп пройдет 
спортивное состязание. А за-
ключительным этапом станет 
творческое состязание, после ко-
торого и будет подведен оконча-
тельный итог и определится луч-
шая учебная группа академии! 
Желаем конкурсантам проявить 
свои лучшие качества, и пусть 
победит сильнейший!

Дамиря Хайрова, 
председатель учебно-

научной комиссии профкома 
студентов и аспирантов, 

студентка 4 курса экономиче-
ского факультета 

Ребята учатся по специаль-
ности «Технология производства 
и переработки сельскохозяй-
ственной продукции». Средняя 
успеваемость по результатам 
двух последних сессий состави-
ла у них 4,5 балла. 

Елена Петровна Шабалина, 
замдекана биотехнологического 
факультета по воспитательной 
работе, делясь своим мнением 
о группе, отметила, что она со-
стоит из умных, сплоченных 
молодых людей «с характером», 
которые могут вступить в спор 
и с преподавателями, если счи-
тают, что те не правы, привыкли 
до конца отстаивать свою точку 
зрения.

 В группе – 10 юношей и
15 девушек. Почти все они учат-
ся на бюджетной основе. Легко 
справляются с учебными нагруз-
ками. Многие из членов учебной 
группы участвуют в научных 
студенческих конференциях, па-
раллельно с основным получают 
второе высшее образование, пре-
имущественно по специальности 
«Финансы и кредит». «Надеемся, 
что высшее образование по двум 
специальностям поможет нам 
полнее реализовать себя и найти 
достойную работу», - пояснили 
Елена Матвеева и Светлана Афа-
насьева.

 При этом студенты выкраи-
вают время на занятие люби-
мым делом. Евгений Болезнов, 
к примеру, – баскетболист, на 
соревнованиях защищает честь 
факультета и своего общежи-
тия на улице Розы Люксембург. 
Вероника Матниязова – знаток 
голландского языка. Уже три 
года участвует в межвузовском 
Фестивале языков, который 
проходит на базе УлГПУ им. 
И.Н. Ульянова. В этом году – 
26 марта – состоялся IX Фести-
валь языков, на котором группа 
студентов 1 и 5 курсов биотехно-
логического факультета, включая 
В. Матниязову, подготовила под 
руководством старшего препо-
давателя кафедры иностранных 
языков Н.А. Никоновой презен-
тацию голландского языка и на-
циональных праздников Нидер-
ландов. С помощью Вероники, 
уже несколько лет представляв-
шей на фестивале голландский 
язык, гости презентации смогли 
выучить несколько фраз по-

«Мы будем 
скучать …»

«Вести академии» уже познакомили своих читате-
лей с лучшими учебными группами агрономического 
и инженерного факультетов по итогам прошлого учеб-
ного года. На этот раз речь пойдёт о 1 группе 5 курса 
биофака, два года подряд признанной лучшей на своем 
факультете. 

голландски, познакомиться со 
словами приветствия, благодар-
ности, прощания, знание кото-
рых необходимо в первую оче-
редь при налаживании контакта. 

Все члены 1 группы счита-
ют, что их выбор 5 лет назад в 
пользу биотехнологического 
факультета был сделан не зря. 
Елена Матвеева, староста груп-
пы, призналась, что после шко-
лы хотела поступить на эконо-
мический факультет. Но сейчас 
совсем не жалеет о выборе спе-
циальности «Технология про-
изводства и переработки сель-
скохозяйственной продукции», 
даже задумывается о поступле-
нии в аспирантуру. Девушка по-
любила свою будущую профес-
сию. С мая по июль прошлого 
года она проходила практику на 
Черкизовском мясоперерабаты-
вающем комбинате в Москве. 
«Я узнала много нового, полу-
чила хороший опыт, который 
мне помогает писать диплом по 
теме, связанной с переработкой 
мяса. На практике я поняла, что 
выбранная мною профессия 
сложная, но если есть желание, 
непременно всё получится», - 
оптимистично настроена Елена. 

Не за горами выпуск, юноши 
и девушки всерьез задумываются 
о трудоустройстве, некоторые из 
них уже работают. А Фёдор Кры-
лов после окончания академии 
пойдет в армию, уже и повестку 
получил. 

25 февраля пятикурсники 
приезжали на ярмарку вакан-
сий, которая прошла в академии. 
Предложенные вакансии по спе-
циальности их заинтересовали, 
студенты заполнили анкеты, 
оставили информацию о себе – 
возможно, будущим работодате-
лям. 

Я спросила, какую цель 
перед собой ставят мои собесед-
ники в данный момент? Анна 
Морозова на этот вопрос отве-
тила четко и кратко: «Основная 
задача – окончить академию с 
красным дипломом, до ее осу-
ществления осталось не так мно-
го времени». 

Студенты сознают, что скоро 
им придется расстаться, и они 
искренне не хотят этого. При-
знаются, что будут очень сильно 
скучать друг по другу, по акаде-
мии и преподавателям. 

6 апреля в конференц-зале 
учебно-административного кор-
пуса самые талантливые пред-
ставители пяти факультетов 
академии боролась за звание на-
зываться победителя фестиваля 
«Студенческая весна-2011».

Командовал весенним пара-
дом Борис Кузнецов, аспирант 
инженерного факультета. Откры-
вая мероприятие, руководитель 
центра досуга молодежи Эдгар 
Красаускас  поздравил присут-
ствующих с наступлением весны 
календарной и пожелал студен-
там удачной сдачи предстоящей 
сессии. 

Первыми своё выступление 
начали студенты факультета ве-
теринарной медицины. На ребят, 
видимо, уже успела повлиять 
весна, так как они выбрали ак-
туальную тему для этой поры  – 
тему любви. «Ветеринары» про-
светили зрителей о том, что и на 
небесах есть свои учебные заве-
дения, в которых учатся ангелы, 
и они так же, как и мы, с трудом 
сдают зачеты. Несмотря на вроде 
бы достаточно лёгкие предметы, 
например, урок любви, крылатые 
студенты не всегда могут выпол-
нить необходимые требования: 
ангелам никак не удавалось со-
единить двух одиноких людей в 
счастливую пару. Что они только 
не пробовали: и свои волшебные 
стрелы использовали, и «бомбу 
любви» кидали! В конце кон-
цов весна взяла своё, и молодые 
люди, бродившие одиноко по 
своим делам, обрели свои вторые 
половинки. В завершение своего 
выступления команда ветфака 
пожелала всем  в зачетках по 
предмету «Любовь» иметь толь-

У нас «Весна» давно прошла!У нас «Весна» давно прошла!
ко положительные оценки.

«Был бы дождик, был бы 
гром, а наш Эдгар агроном!», – с 
такой подачи Бориса Кузнецова 
в творческий поединок всту-
пила команда агрономического 
факультета. Ребята поделились 
новостью – декан  факультета 
Иван Александрович Вандышев 
подарил им свой телеканал –
УЧХОЗ ТВ! Тема одного из ре-
портажей  – нехватка рейсов 112 
маршрута, извечная проблема 
студентов академии. «Агроно-
мы» подошли к решению этой 
проблемы  творчески – предло-
жили выпускать трехъярусные 
«ГАЗели». В репортаже было 
озвучено мнение по этому по-
воду студентов и водителя дей-
ствующей маршрутки «ЦЕНТР - 
УГСХА». Знаток в своём деле, он 
одобрил идею ребят  и  тоже захо-
тел себе такую машину. Зрители 
фестиваля убедились и в том, что 
на агрономическом факультете 
учатся весьма одарённые девуш-
ки: Анна Юрлина, например, мо-
жет  поднимать гири танцуя! А 
Ольга Соколова ещё раз доказа-
ла, что обладает очень хорошими 
вокальными данными. 

«Самый гламурный факуль-
тет УГСХА» – так представил 
зрителям ведущий фестиваля 
студентов биотехнологического 
факультета. Ребята с правобе-
режья решили изобразить си-
туацию на необитаемом острове. 
Оказывается, туда попасть очень 
легко, так, студенты биотеха «за-
летели» туда на самолете АН-2: 
«Кукурузник» был двухмест-
ным, так остальных стоя взяли». 
Ничего не скажешь, дружные 
ребята. Но даже после крушения 

своего транспортного средства, 
вдали от цивилизации они не 
растерялись: вспомнили и как 
можно еду добыть, и шутить 
не забывали, да ещё на необи-
таемом острове умудрились кон-
церт устроить. Особенно  ярким 
и зрелищным получился  танец в 
стиле «Dubstep». Запомнилась  и 
лирическая песня в исполнении 
студенток биофака.

Как известно, 30 марта в 
УГСХА прошли выборы рек-
тора  на День самоуправления. 
Большее количество голосов по-
лучила  Юлия Гаврилова. Сту-
денты инженерного факультета 
обыграли этот факт и решили 
рассказать о деятельности «но-
вого» ректора. Самый главный 
человек в академии 1 апреля для 
начала решила поменять приче-
ску и изменить дизайн в кабине-
те  –  повесить знаменитые карти-
ны К. Брюллова «Сессия» (в ори-
гинале «Последний день Пом-
пеи»), В. Сурикова «Прощание с 
Тамарой Борисовной» («Боярыня 
Морозова»). Шутки шутками, но 
инженеры всё же пришли к вы-
воду, что работа ректора – не  из 
лёгких. 

Последним в творческий 
турнир вступили студенты эко-
номического факультета. Ребята 
искали интересный материал 
для нового телепроекта «Вся 
правда о…» и натолкнулись на 
сюжет о  готах - представителях 
молодёжной субкультуры, заро-
дившейся в конце 1970-х годов 
XX века на волне пост-панка.    
Много нового о представителях 
этой субкультуры рассказали 
экономисты: оказывается,  готы 
смотрят плазменные телевизоры 
в гробах. Зрители стали также 

свидетелями переселения души с 
помощью магического кирпича. 
Оригинальным было и исполне-
ние танца в виде баттл-турнира 
между «черными» и «белыми».

Пришла пора подводить 
итоги. Пока жюри совещалось 
и определяло победителей, сту-
дентка биотехнологического 
факультета Лилия Рахимова и 
представитель инженерного фа-
культета факультета Артур Ша-
феев развлекали  зрителей музы-
кальными номерами. 

Итак, судьи вынесли свой 
вердикт. За активное участие 
в «Студенческой весне-2011»  
были награждены  команды аг-
рономического и инженерного 
факультетов. Интрига нарастала, 
тройка победителей фестиваля 
была очевидна, но как распре-
делены между ними места - ещё 
оставалось в тайне. Ребята за-
метно волновались в ожидании 
итогов, каждая команда  желала 
быть  лучшей. Кто же им стал? 3 
место жюри присудило студен-
там факультета ветеринарной 
медицины, вторыми  оказались 
ребята с «гламурного» факуль-
тета,  а победителями «Студен-
ческой весны-2011» признаны 
студенты экономфака. Победу в 
номинациях «СТЭМ», «Женская 
хореография» жюри также при-
судило экономическому факуль-
тету. Дипломы победителей в но-
минациях «Вокал» и «Мужская 
хореография» заслужили  био-
технологии. В конкурсе видео-
сюжетов лучшими стали студен-
ты агрономического факультета, 
в «Оригинальном жанре» – сту-
денты ветфака.

Лучшая учебная группа 

Материалы подготовила  М. Волынщикова, студентка 1 курса экономического факультета

Ежегодно в стенах нашей академии профкомом сту-
дентов и аспирантов проводится конкурс на звание 
«Лучшая учебная группа». В нынешнем году конкурс 

был усовершенствован и впервые проводится в новом 
формате, он радует своей масштабностью, новизной и 
сюрпризами. 

16 марта стали известны претенденты на главный приз
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23-25 марта при поддержке 
Правительства и министерств 
сельского хозяйства, промышлен-
ности и энергетики Саратовской 
области прошел VI Саратовский 
Салон изобретений, инноваций и 
инвестиций, где было представ-
лено более 350 инновационных 
проектов свыше 50 предприятий 
и организаций из 15 регионов 
России и стран СНГ.

 В рамках Салона были про-
ведены: выставка изобретений, 
инновационных идей и разрабо-
ток предприятий, организаций и 
вузов различных регионов РФ, а 
также государств СНГ; конкурс 
«Инновации – созданию Будуще-
го России»; дегустационный кон-
курс «Лучший продукт- 2011»; 
различные «круглые столы». 

Работа секций сопровожда-
лась презентацией инновацион-
ных проектов.

На открытии Салона изобре-
тений, инноваций и инвестиций 
всем его участникам плодотвор-
ной работы, творческих успе-
хов, реализации перспективных 
идей и надежных партнеров 
пожелали ректор Саратовского 
государственного аграрного уни-
верситета имени Н.И. Вавилова 
Н.И. Кузнецов, заместители 
Председателя Правительства Са-
ратовской области А.М. Стрелю-
хин, С.И. Горбунов, руководитель 
регионального министерства 
промышленности и энергети-
ки К.В. Горшенин, а также гу-
бернатор Саратовской области 
П.Л. Ипатов. Губернатор отме-
тил: «Салон выступает рабочей 
площадкой, на которой объеди-
няются интересы изобретателей, 
разработчиков, производителей 
высокотехнологичной продук-
ции и потенциальных инвесто-
ров в целях дальнейшего эф-
фективного взаимодействия. 
Саратовский салон изобретений, 
инноваций и инвестиций явля-
ется эффективным механизмом 
формирования инновационной 
модели бизнеса, с постоянным 
наращиванием инвестиций в ин-
новации, обновлением продук-
ции и технологий для создания 
конкурентоспособной, основан-
ной на интеллекте и знаниях эко-
номики».

Активное участие в форуме 
приняла Ульяновская государ-
ственная сельскохозяйственная 
академия. В число победителей 
Cалона вошел проект «Средства 
механизации тепловой обработ-
ки сыпучих материалов», пред-
ставленный коллективом ученых 
УГСХА – доктором технических 
наук, профессором В.И. Курдю-
мовым, кандидатами техниче-
ских наук А.А. Павлушиным, 
Г.В. Карпенко, И.Н. Зозулей и 
аспирантом С.А. Сутягиным. Ав-
торы удостоены серебряной ме-
дали и Диплома второй степени. 

Наш корр.

ПОБЕДИТЕЛИПОБЕДИТЕЛИ

Из Саратова – 
с медалью Новый мировой

Одиннадцать золотых и 
одну серебряную медаль за-
воевал Алексей Леонтьевич, 
выступив в 11 номинациях чем-
пионата мира и Европы, а также 
Международного турнира имени 
М.В. Ломоносова, проведенных 
с 31 марта по 4 апреля в Белорус-
сии Международной конфедера-
цией мастеров гиревого спорта 
(Италия).

370 сильнейших спортсме-
нов из 23 стран мира боролись 
за чемпионские титулы в раз-
личных номинациях и весовых 
категориях, удивляя зрителей 
своей силой - силой не столько 
рук, сколько воли, без которой 
даже мало-мальской победы не 
добиться, не говоря уже о ми-
ровом рекорде. А их в Витебске 
установили немало. Спортсмен-
ка с необычной фамилией Чере-
паха, к примеру, за 1 час подняла 
12-килограммовую гирю 600 раз, 
гиревик из Италии 24-килограм-
мовый снаряд за это же время – 
1095 раз!

Я видела руки Алексея Ле-
онтьевича, когда он вернулся из 
Белоруссии, – с вскрывшимися 
мозолями на ладонях. В Витеб-
ске Михайлов стал чемпионом в 
11 номинациях и установил ми-
ровой рекорд среди спортсменов 
45-49 лет в весовой категории до 
95 кг. За 10 минут он поднял 20-
ти и 22-килограммовую гири (по 
условиям состязания их можно 
было чередовать) 248 раз. При 
этом судьи засчитали только 220 
из них. 

установил в Витебске тренер УГСХА по гиревому спорту 
Алексей Михайлов

Подняв за 10 минут более 
5 тонн, спортсмен и сам поразил-
ся этому результату: «Состязание 
в этой номинации проходило на 
третий день чемпионата. 2 раза 
в этот день я уже выступил. Сил 
не осталось. К тому же с утра 
ничего не ел. Думаю: может, от-
казаться? Но не сделал этого. 
Удивительно, откуда только силы 
взялись…».

Алексей Леонтьевич очень 
благодарен ректору А.В. До-
зорову за поддержку, за то, что 
был командирован академией 
на международный турнир в Бе-
лоруссию, где он представлял 
Ульяновскую область и наш вуз. 

Мастер спорта мира и Евро-
пы, тренер студенческой коман-
ды академии А.Л. Михайлов с 
детства хотел быть сильным. И 
однажды – мальцом еще – начав 
поднимать гирю (32-килограм-
мовую!), тренируется ежедневно 
по 2-3 часа, не давая себе по-
слаблений никогда. Лет в 17 он 
попал под колеса трактора. По-
лучил перелом ноги и немало 
травм. Врачи были категоричны: 
сможешь возобновить трениров-
ки только через год. Но юноша, 
впечатленный фильмом о своем 
легендарном тезке – Алексее 
Маресьеве, сказал себе: человек 
без ног – летает, а у меня только 
перелом ноги, почему я должен 
сдаться? 

Не изменил Михайлов уста-
новленному самим себе правилу 
ежедневно тренироваться даже 
в день проводов в армию: род-

ственники, друзья сидели за на-
крытым столом в доме, а он в 
огороде «тягал» гири.

И своих воспитанников 
тренер подбирает отнюдь не по 
богатырским параметрам. За 
многие годы тренерской работы 
он уже интуитивно чувствует, 
из кого получится спортсмен, а 
из кого – нет. Если есть харак-
тер, желание заниматься, сила 
воли – значит, будет толк: «Иной – 
дрищ такой, худой, как арматура, 
а какой характер у человека!».

Среди таких «характерных» 
студентов УГСХА был Алек-
сей Мустаев, первым из воспи-
танников Михайлова ставший 
мастером спорта по гиревому 
спорту. Затем эту высокую план-
ку достигли под руководством 
Алексея Леонтьевича Дмитрий 
Надеждин, Денис Белков, Алек-
сандр Павлушин. 

Уже лет 8 подряд коман-
да студентов УГСХА, которую 
тренирует А.Л. Михайлов, не 
уступает чемпионский титул ни 
одной из команд ульяновских ву-
зов. Года три назад, к удивлению 
соперников и их тренеров, все
8 членов команды УГСХА заво-
евали золотые медали в турнире 
по гиревому спорту в рамках об-
ластной универсиады. 

Всех достижений тренера 
и его подопечных не перечесть. 
Назову лишь последние из них. 
В конце марта представители 
Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии 
завоевали две золотые медали на 

соревнованиях в Алатыре (одну 
из них – сын Алексея Леонтье-
вича Евгений, вторую – Кон-
стантин Еремин). 4 апреля на от-
крытом чемпионате Ульяновской 
области, в котором участвовали 
и гиревики из других регионов, 
команда нашей академии стала 
бронзовым призером. 

…Когда девятилетний Але-
ша, который так хотел быть 
сильным, увидел валявшуюся 
в соседней деревне бесхозную 
гирю – старинную, с выбитым 
на ней российским орлом, – он 

попросил приятеля: давай при-
несем ее! Но друг отказался. И 
мальчишка отправился вечером 
в ту деревню один. Гиря была 
тяжелая, 32-килограммовая, а 
путь до дома неблизким. Только 
к 4 утра приволок Алеша гирю 
домой – выбился из сил, по доро-
ге, совсем обессилев, плакал, но 
ценный для него груз на полпути 
не бросил. Эта гиря стала пер-
вым спортивным снарядом Алек-
сея Леонтьевича Михайлова.

        В. Насырова 
Фото А. Маленкова

Мы встретились с Викто-
ром Степановичем Чекулаевым, 
участником войны с фашистской 
Германией и милитаристской 
Японией, проработавшим долгие 
годы в нашем вузе на кафедре 
философии. Ветеран  рассказал 
мне многое о фронтовой жизни, 
о ее страшных буднях и малень-
ких радостях. Чекулаеву в моем 
возрасте приходилось ежедневно 
встречать смерть лицом к лицу, 
защищая Родину от фашистских 
захватчиков. По собственной 
инициативе Виктор Степанович 
попросился в разведчики, а какие 
издержки у этой «профессии», 
вы сами понимаете – постоян-
но находиться на шаг впереди 
основных войск, постоянно – на 
границе, а порою даже в тылу 
врага. Ежедневно штаб просил 
новых разведданных, прика-

Реликвии фронтовика

зывал взять в плен очередного 
«языка», а иначе предстояла раз-
ведка боем – скверное, шумное 
мероприятие, после которого от 
целого взвода в лучшем случае 
оставалась только половина лич-
ного состава.

Разведчики находились под 
постоянным эмоциональным 
напряжением. Но жизнь про-
должалась, и как-то было не-
обходимо отвлекаться от войны. 
Как заметил мой собеседник, во 
все времена ценились рассказ-
чики: «Порою лежишь в засаде, 
выжидаешь нужного момента, 
и чтобы не думать о том, что ты 
окружен, прислонишься – голова 
к голове к боевому товарищу – и 
слушаешь его шепот. Рукой лицо 
прикроешь и смеешься поти-
хоньку над его шутками. Помню, 
служил со мною еврей по имени 

Борис – высокий, стройный юно-
ша, так у него запас анекдотов 
был неимоверный».

Хорошо помнит Виктор 
Степанович и сослуживца в 
дивизионной разведке по фа-
милии Завойский – отличный 
балалаечник был, с прекрасным 
голосом, снимавший тревоги 
бойцов своими песнями. Сол-
даты подпевали ему, заряжаясь 
доброй энергетикой. Чекулаев 
до сих пор помнит названия и 
слова многих песен: «Перевоз 
Дуня держала», «Застольная» и 
другие. Тексты песен солдаты 
записывали и хранили в специ-
альных блокнотиках, туда же 
записывали различные стихи: 
например, пародийные – «Меч-
та солдата». Свою записную 
книжку, на которой ручкой на-
писано: «Альбом»,  B.C. Чекула-

ев бережно хранит как дорогую 
реликвию о боевом прошлом. 

Были стихотворения, рас-
пространенные среди рядовых 
бойцов, – «В землянке»,  «Ого-
нёк», «Курс подготовки боевой». 
А вот песня «Тёмная ночь» счи-
талась чисто офицерской. Ши-
роко известная песня «Катюша», 
по словам Виктора Степановича, 
у бойцов популярна не была, так 
как она распространилась на-
столько, что даже немцы, переде-
лав на свой лад, пели ее у себя на 
передовой, оставив неизменным 
только имя девушки в припеве. 
В Венгрии, когда наши солдаты 
затягивали песню о Стеньке Ра-
зине, им с удовольствием подпе-
вали венгры. Когда же наши вой-
ска проходили через Румынию, 
наоборот, наши солдаты часто 
слушали румынские народные 
песни, которые исполнялись под 
аккомпанемент пианино.

Конечно же, у разведчиков 
чаще всего не было времени на 
всевозможные посиделки. Ко-
мандование постоянно требова-
ло «языка». Но однажды Виктору 
Степановичу, когда он вернулся 
из боевой вылазки, пока часть 
переформировывалась, удалось 
услышать концерт заезжих арти-
стов. И в память врезался здоро-
вый, тучный конферансье, объ-
являвший номера... По словам 
ветерана, такие представления 
не были редкостью, вот только 
из-за тяжёлых будней разведчика 
видеть это пришлось только один 
раз за всю войну.

Много чего происходило 
в жизни простых солдат, кро-
ме войны. Чекулаев, например, 
занимался на фронте фотогра-
фией, приспособив трофейный 
«Kodak», найденный в немец-
ких окопах под Прагой. И по сей 
день у него сохранились снимки, 
сделанные им в военное время. 
И фотоаппарат сохранился – в 

рабочем состоянии. «Ребята по-
стоянно «подтаскивали» мне ма-
териал для  проявки и печатания 
фотографий, ночью  я  проявлял 
снимки, а наутро их у меня рас-
таскивали: мол, ты себе ещё сде-
лаешь», – с улыбкой вспоминал 
фронтовик.

«К концу войны, – продол-
жил рассказ Виктор Степано-
вич, – в году так 1944-м или 
1945-м среди солдат распростра-
нилась странная, но очень забав-
ная игра «Давай махнём». Мы 
менялись не глядя всем, чего не 
жалко. Вещи в то время не пред-
ставляли особой ценности, ведь 
шла война. Я помню, как один 
боец поменялся на земляную ля-
гушку и от неожиданности её ис-
пугался. Было очень смешно».

Для Виктора Степановича 
война закончилась на японском 
фронте. Ветерану непонятно, по-
чему в последнее время так мало 
уделяется внимания этим собы-
тиям, ведь вторая мировая война 
фактически закончилась не 9 мая, 
а 2  сентября 1945 года. Чекулаев 
до сих пор хорошо помнит этот 
момент. В конце нашей встречи 
он прочёл мне стихотворение 
«3 сентября» из своей заветной 
фронтовой книжечки – стихо-
творение, которое распространи-
лось в рукописном виде по всему 
Советскому Союзу всего за две 
недели мирного времени:

И мир настал... Оглохшие 
от грома,

Мы вздрогнули от дикой
 тишины.

Казалось, было слышно: 
«Канул в омут,

Как страшный сон, последний 
день войны».

И стало тихо, будто вовсе 
не был

Ночных сирен  протяжный 
дикий вой.

И только всюду небо, небо, 
небо

Сверкало бесконечной 
синевой...

       Е. Сорокин,
студент 4 курса экономи-

ческого факультета.
 Фото автора и Ивана  

Сиякаева

Рассказ,  ус-
лышанный мною 
от человека, име-
ющего самое не-
посредственное 
отношение ко 
Дню Победы, 
имеет лично для 
меня – предста-
вителя современ-
ной молодёжи, 
по духу либе-
ральной и по-
рою бесцеремон-
ной – огромную 
ценность. Да и 
моим сверстни-
кам, думаю, не-
б е з ы н т е р е с н о 
узнать, какой же 
она была – фрон-
товая жизнь. 

РЕКОРД
Новый мировой

РЕКОРД
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В науке В cпорте

В боях за Родину

Аспирант С. Сутягин вернулся 
из Саратова с медалью
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На 4 курсе биотехнологиче-
ского факультета Ульяновской 
ГСХА учится Светлана Уба. Эта 
девушка сразу вызывает интерес 
своей фамилией, ведь министр 
образования Ульяновской об-
ласти Екатерина Владимировна 
тоже Уба! Как выяснилось, де-
вушка не имеет с ней родствен-
ных отношений. 

Светлана – стипендиатка гу-
бернатора Ульяновской области, 
учится по специальности «Тех-
нология производства и пере-
работки сельскохозяйственной 
продукции». Неудивительно, что 
сессии сдаёт на отлично. Парал-
лельно получает второе высшее 
образование по специальности 
«Финансы и кредит», активно 
занимается научной деятель-
ностью. Студентка считает, что 
секрет ее успеха прост: нужно, 
во-первых, приложить макси-
мальные усилия в учёбе, выкла-
дываться на 100%, во-вторых, 

«Не разочаруйтесь, 
достигнув цели»
«Не разочаруйтесь, 
достигнув цели»

быть активным, заниматься на-
учной, спортивной, культмассо-
вой работой, ставить цели и до-
стигать их.

Академия для Светланы Уба 
стала стартовой площадкой для 
реализации идей и личного по-
тенциала. Ещё на 1 курсе сту-
дентка ощутила впервые вкус 
победы, когда команда перво-
курсников биотехнологического 
факультета, в которую она вхо-
дила, заняла 1 место на «Сту-
денческой осени-2007». Позже 
девушка заинтересовалась науч-
ной деятельностью. Она имеет 
шесть опубликованных  научно-
исследовательских работ и раз-
личные грамоты, дипломы за 
призовые места, занятые в студен-
ческих научных конференциях.

Стипендиатка губернатора 
Ульяновской области любит сти-
хи поэта Э. Асадова, неравно-
душна к картинам великих ху-
дожников. Ей нравятся работы 
мастера иконописи, книжной и 
монументальной живописи XV 
века А. Рублева, талантливых 
живописцев XIX века И. Шиш-
кина, К. Брюллова.

 «В жизни возможны только 
две трагедии: первая – получить 
то, о чём мечтаешь, вторая – не 
получить». В этом выражении 
Оскара Уайльда Светлана видит 
глубокий смысл и считает, что 
человек склонен ставить цели и 
порой разочаровываться, достиг-
нув их. 

В прошлом году в академии 
проводился конкурсный отбор 
среди студентов-отличников и 
активистов, желающих получить 
бесплатную путевку на отдых в 
Анапу. Светлана прошла успеш-
но этот конкурс, получив замеча-
тельную возможность понежить-
ся под южным солнцем! 

«Было приятно получить за 
свои старания такое вознаграж-
дение: шум прибоя, море, теплое 
солнце и отличное настроение. 
За ту недолгую поездку я побы-
вала на Азовском море, бродила 
по ракушечному пляжу, искупа-
лась в бочке с настоящим крас-
ным вином, понежилась в ванне 
с лечебной грязью - получила 
незабываемые ощущения от этих 
процедур. В составе экскурсион-
ной группы посетила местный 
заповедник – Большой Утриш. 
Это необычайно красивое место 
с молодыми горами с одной сто-
роны и с безграничным морем 
с другой. Один из дней отдыха 
студентов академии был посвя-
щен дальней поездке к водопаду 
и дольменам – исторически древ-
нему строению, напоминающему 
большую собачью будку. Тогда 
мы поднялись на 150 метров в 
гору за 2 часа! Конечно же, не 
раз гуляла и в самой Анапе. Это 
небольшой город, но очень акку-
ратный, чистый. А самое главное, 
что и там есть памятник В.И. Ле-
нину, так что о доме невозможно 
было забыть», - поделилась вос-
поминаниями о поездке на море 
Светлана.

В декабре 2010 года Уба – 
одна из немногих – получила 
приглашение на губернаторский 
бал. «Мне очень понравились 
не только сам бал, но и подго-
товка к нему, когда мы учились 
танцевать вальс. В зале царила 
необыкновенная атмосфера, всё 
было настолько красиво, будто 
мы перенеслись в сказку. Почему 
бы и в нашей академии не про-
водить такие балы? Думаю, мно-
гие студенты будут очень рады 
принять в нём участие», - такую 
идею предложила Светлана. 

– Судя по всему, видно, что 
ты достигаешь поставленных 
целей. Маша, тебе это легко 
дается?

– Для того, чтобы чего-то до-
стичь, кроме старания и желания 
(а это обязательно) нужно ещё 
уметь ждать желаемого резуль-
тата… Каждый человек сам себе 
выбирает средства и способы для 
достижения поставленных целей. 
Главное, не потерять себя как 
личность в глазах других людей. 

– Расскажи, пожалуйста, о 
самом ярком событии в твоей 
жизни в минувшем году. 

– 2010 год был для меня 
очень насыщенным, но самым за-
поминающимся событием стало 
участие в губернаторском балу. 
Наверное, не буду оригинальна: 
было настолько чудесно, будто 
мы, участники бала, перенеслись 
в другое временное пространство. 
Девушки в шикарных платьях, 
юноши во фраках, кружащиеся 
в вихре вальса, музыка – всё это 
создало романтичную атмосферу. 

– У многих из нас есть 
праздник или торжество, кото-

рое мы ждем с особым нетерпе-
нием. У тебя есть такой ? 

– С 2005 года для меня са-
мым желаемым событием каж-
дый год является фестиваль 
бардовской песни, посвящённый 
памяти погибших ульяновских 
альпинистов, который поводится 
в в селе Белое Озеро Майнско-
го района Ульяновской области. 
Основатель фестиваля – дирек-
тор Белоозёрской спецшколы-
интерната Александр Коротин. 
Это мероприятие проводится в 
первый месяц лета на междуна-
родном уровне. В Белое Озеро в 
июне приезжает огромное коли-
чество людей. Я каждый год бы-
ваю на этом фестивале, впечатле-
ния от мероприятия самые яркие. 
Этим летом тоже планирую туда 
поехать, было бы замечательно, 
если из нашей академии набра-
лась бы команда желающих так 
же хорошо провести время.

– Насколько я знаю, ты 
интересуешься поэзией. А сама 
пишешь?

– Да. Сначала это были дет-
ские стишки о природе, живот-
ных. В школьном возрасте мне 
было интереснее писать сочине-
ния в виде стихов. Сейчас все свои 
чувства, личные переживания, 
эмоции выражаю в стихах, кото-
рые никому не показываю. Кроме 

поэтических я люблю читать и 
прозаические произведения.

– Какие из них в числе лю-
бимых?

– Мой любимый автор –
Б.Н. Полевой. Его «Повесть о на-
стоящем человеке» произвела на 
меня очень сильное впечатление. 
Это история о советском летчике 
Алексее Маресьеве, который во 
время Великой Отечественной 
войны в 1942 году был сбит в 
бою и тяжело ранен. Самолёт 
упал на лес. Восемнадцать суток 
раненый летчик полз к своим. 
Он обморозил ступни ног, и их 
пришлось ампутировать. Однако 
лётчик решил не сдаваться. Когда 
ему сделали протезы, он долго и 
упорно тренировался и добился 
разрешения вернуться в строй. 

– Маша, что для тебя на се-
годняшний день представляет 
ценность? 

– Не что, а кто. Моя под-
держка, моя крепость, мои учи-
теля, словом, самое дорогое, что 
у меня есть, – это мои любимые 
родители. Герой кинофильма 
«Доживём до понедельника» 
Гена Шестопал написал в своём 
сочинении : «Счастье – это когда 
тебя понимают…». Я согласна.
Какое это счастье, что мои роди-
тели меня понимают! Я им за это 
очень благодарна...

– Олег, редко кто из вы-
пускников школ имеет четкое 
представление, на какую спе-
циальность он будет поступать 
в вуз. Как сделал выбор ты? 

– Как такового четкого пред-
ставления о специальности, на 
которую я хотел учиться, у меня 
тоже не было. Я просто подал 
документы, как и многие абиту-
риенты, в несколько вузов и на 
разные специальности. Главное 
при этом было, во-первых, чтобы 
специальность мне хоть немного 
нравилась, а во-вторых, чтобы, 
окончив учебное заведение, я 
смог легко трудоустроиться. Та-
ким образом, в УГСХА я подал 
документы и сдавал экзамены 
сразу по двум специальностям: 
«Технология производства и 
переработки сельскохозяйствен-
ной продукции» и «Товарове-
дение и экспертиза товаров». 
Успешно сдав экзамены по двум 
дисциплинам, оказался перед 
выбором: куда идти? К счастью, 
долго раздумывать не пришлось. 
Благодаря сотруднику кафедры 
«Экономика и управление на 
предприятиях» С.Ю. Беловой,  
решительно сказавшей: «Ты 
наш!», я окончательно сделал 
выбор на специальности «То-

вароведение и экспертиза това-
ров» и был принят в академию, 
как сейчас помню, 28 июля 2007 
года. Поступление и зачисление 
в студенты академии было ярким 
и запоминающимся. Мы в груп-
пе часто с улыбкой вспоминаем 
вступительный экзамен по био-
логии, когда я упорно доказывал 
преподавателю (профессору(!), 
как узнал после экзамена), что 
в задаче допущена ошибка. А 
на самом деле я невнимательно 
прочитал условие. Но всё же я 
решил задачу и  пришел к пра-
вильному ответу. О своем выбо-
ре я ничуть не жалею, выбран-
ная мною специальность очень 
интересная.

– Ты участвовал во многих 
научных конференциях. Чем же 
тебя  наука привлекает? 

– Мне всегда хотелось знать 
саму сущность происходящего. 
Ведь это интересно. Человек 
познает неизведанные границы 
мира, делает открытия, способ-
ствуя прогрессу в нашей жиз-
ни, делая ее более комфортной, 
интересной. А может быть, его 
открытия даже спасут жизни не-
скольких тысяч людей. Или  ста-
нут фундаментом для открытий 
следующего поколения… 

Среди 34 именных стипендиатов академии всего 8 
юношей. Один из них – Олег Крайнов. Обучаясь по спе-
циальности «Товароведение и экспертиза товаров», он 
принимает активное участие в организации и проведении 
конференций и культурно-массовых мероприятий. Яв-
ляется старостой группы. С 2008 года  ежегодно входит 
в число призеров традиционной  научной студенческой  
конференции УГСХА. На 61, 62, 63-й конференциях занял:  
1 место по секции «Организация предприятий и предпри-
нимательской деятельности АПК», 2 место – по секциям  
«Информатика» (дважды) и «Современные методы ис-

следования и ветеринарно-санитарной экспертизы пище-
вых продуктов», 3 место – по секции «Организация пред-
приятий и предпринимательской деятельности в АПК».  В 
2010 году участвовал в выставке-конкурсе студенческих 
работ, по итогам которой также вошел в число призе-
ров.  И вот новый успех – 6 апреля Олег занял 1 место  на 
IV межвузовской научной студенческой конференции «Ак-
туальные проблемы инфекционной патологии и биотехно-
логии» по секции «Современные методы исследования и 
санитарной экспертизы пищевых продуктов». Но наука – 
это не единственное увлечение Крайнова.

Многие студенты, участвуя 
в различных конференциях, вы-
ставках,  также в КВН, в первую 
очередь стараются показать себя 
и занять обязательно первое ме-
сто. Я же считаю, что человек, 
выступающий на таких меро-
приятиях, должен заинтересо-
вать зрителей, увлечь их, по-
казать актуальность выбранной 
темы и не бояться быть самим 
собой. Мне очень важно, чтобы 
состоялся живой  диалог между 
выступающим и слушателями, 
так как именно при таком обще-
нии информация легче запоми-
нается. 

– Видимо, не стоит даже и 
говорить о том, что обучение в 
академии – это основное твое 
занятие. Остается ли время на 
что-либо ещё? 

– Я интересуюсь автомо-
билями и лыжными гонками. 
Люблю в свободное время поли-
стать журнал «За рулем» и по-
смотреть сайты про автомобили. 
Еще обучаясь в школе, записал-
ся в лыжный кружок и увлекся 
этим видом спорта основа-
тельно. Спасибо за это моему 
тренеру В.К. Балабиной. К 
сожалению,  в старших классах 
по объективной причине при-

шлось расстаться с лыжами. 
Однако с удовольствием ино-
гда выхожу в парк –  пробежать 
пару-тройку километров. Это 
поднимает настроение и укре-
пляет организм.

– Если предложу тебе оха-
рактеризовать себя как лич-
ность, не откажешься? 

–  О себе говорить я не лю-
блю. Считаю, что о человеке 
говорят его поступки. Часто 
человек говорит «правильно», 
а поступает совершенно иначе. 
Например, возьмем ситуацию о 
необходимости уступить место 
в общественном транспорте по-
жилым или женщинам. Мы – 
молодые люди, чтобы завоевать 
расположение окружающих, 
утверждаем, что уступаем место. 
А на самом деле не всегда это 
оказывается правдой. 

Считаю, что поведение мо-
лодых зависит не только от ро-
дителей, но и от государства, 
которое практически вынуждает 
людей тратить массу времени на 
то, чтобы заработать на жизнь, 
тем самым не оставляя времени 
на воспитание детей. 

–  Какие качества ты  це-
нишь в друзьях?

– Честность, 
п о р я д о ч н о с т ь , 
ч е л о в е ч н о с т ь , 
умение поддер-
жать и наставить 
дельным советом. 
И сам стараюсь 
соответствовать 
своим заявленным 
требованиям. По-
настоящему вер-
ных, преданных 
друзей, способных 
в трудную минуту 
помочь, мало, дру-
зья  действитель-
но познаются не 
только в радости, 
но и в горе.

–  Каких 
принципов при-

– Конечно, это сильные, це-
леустремленные, умеющие пере-
дать свои знания и опыт люди, 
живущие не на показ. Это такие 
личности, как Петр I, Сергей 
Юльевич Витте, Савва Тимофее-
вич Морозов, Павел Михайлович 
Третьяков и многие другие дея-
тели государства, способствую-
щие процветанию и укреплению 
государства российского.

– Какие у тебя планы на 
будущее после окончания ака-
демии?

– Есть пара мыслей, но в 
целом нахожусь на стадии изуче-
ния ситуации на рынке труда. Что 
касается места работы, то особой 
разницы нет, в каком районе или 
регионе ты работаешь, главное – 
честно и порядочно выполнять 
свою работу.

Д. Шайдуллина, 
студентка 4 курса 

экономического факультета.

Фото  А. Маленкова

держиваешься? 
– Обучаясь на 2 курсе, за-

метил надпись в аудитории 
кафедры информатики: «Не 
согласен – возражай. Возража-
ешь – предлагай. Предлагаешь – 
выполняй». Стараюсь следовать 
этому принципу. 

–  А в чем ты видишь 
смысл жизни?

– Всегда, несмотря ни на 
что, оставаться человеком. В 
стремлении заработать как мож-
но больше денег, занять высокое 
положение в обществе мы часто 
забываем про тех людей, которые 
рядом. Наконец-то достигнув по-
ставленной цели, мы с ужасом 
признаем, что рядом нет никого, 
с кем можно было бы поделиться 
этой радостью. Так что давайте 
всегда оставаться людьми, при-
слушиваясь и обращая внимания 
на окружающих сегодня, чтобы 
было с кем поделиться радостью 
завтра.

–  Есть личности, на кого 
равняешься, кто авторитетен 
для тебя?

Материалы подготовила М. Волынщикова, студентка 1 курса экономического факультета

«Важны поступки, а не красивые слова»«Важны поступки, а не красивые слова»

«…Красоту увидеть в некрасивом,
Разглядеть в ручьях разливы рек!
Кто умеет в буднях быть счастливым,
Тот и впрямь счастливый человек!»

Эти строки из стихотворения Эдуарда Асадова очень близ-
ки Марии Головачёвой, студентке 4 курса биотехнологическо-
го факультета. Девушка умеет радоваться малому, считает, что 
всё хорошее в этом мире уже близко, стоит лишь оглянуться…

Мария – отличница, председатель профбюро своего факуль-
тета, активно занимается научно-исследовательской деятель-
ностью, получает второе высшее образование по специально-
сти «Финансы и кредит». Но при всём этом она ещё творческая 
личность, окончила музыкальную и художественную школы, 
мечтает о третьем высшем образовании – по дизайну.

«Счастье – когда тебя 
понимают родители»
«Счастье – когда тебя 
понимают родители»
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Ее программа включала бо-
лее 60 докладов, представленных 
студентами инженерных специ-
альностей различных российских 
вузов – Ставропольского, Орло-
вского ГАУ, Казанского энергети-
ческого университета, Московско-
го агроинженерного университета 
им. В.П. Горячкина, Иркутской и 
Ульяновской ГСХА, Марийско-
го технического университета, 
Юргинского технологического 
института – филиала Томского 
политехнического университета 
и других. Активное участие в ра-
боте конференции также приняли 
курсанты Ульяновского высшего 
военно-технического училища 
им. Богдана Хмельницкого, сту-
денты Технологического институ-
та – филиала Ульяновской ГСХА.

Открывая пленарное заседа-
ние, первый проректор – прорек-
тор по научной работе Ульянов-
ской ГСХА В.А. Исайчев отметил 
высокий вклад профессора Бори-
са Моисеевича Аскинази в раз-
витие науки в нашем вузе. С при-
ветственным словом выступил 
декан инженерного факультета 
М.А. Карпенко. О жизненном и 
творческом пути Б.М. Аскинази 
рассказал его ученик – профес-
сор кафедры «Материаловеде-
ние и технология машинострое-
ния» В.О. Надольский. Студент
5 курса инженерного факультета 
Д.Н. Масляков на пленарном за-
седании представил результаты 
научно-исследовательской рабо-
ты «Влияние отделочных опера-
ций металлической поверхности 
на эксплуатационные показате-
ли подвижных герметических 
соединений», выполненной под 
руководством доцента Г.Д. Фе-
дотова.

Выступления на секци-
ях оценивались компетентным 
жюри преподавателей инженер-

ного факультета. В него вошли: 
профессора В.О. Надольский,
В.Г. Артемьев, заведующие 
кафедрами С.В. Стрельцов и 
Е.А. Сидоров, доценты С.А. Яков-
лев, Г.Г. Минибаев, А.Н. Еремеев, 
Е.Г. Кочетков, В.П. Зайцев, стар-
шие преподаватели Р.Н. Мустя-
кимов, Н.М. Семашкин, аспирант 
В.А. Злобин. 

Согласно их решению 
лучшими признаны доклады
Н.С. Козыревой и М.Ю. Косо-
лович (УГСХА), Н.А. Зимина 
(Технологический институт – 
филиал УГСХА), А.А. Елисеева
(УВТТУ). 2 место присужде-
но Р.Ю. Ракову и А.П. Шадри-
ну (УГСХА), Г.Р. Бибаевой и
Е.С. Цилибину (УлГТУ), 3 – 
А.В. Журавлеву, М.Ю. Романо-
ву, Я.А. Самсонову (УГСХА), 
Р.И. Салехову (УлГТУ).

Все участники конференции 
отмечены почетными грамотами, 
а победители награждены дипло-
мами и ценными призами.

К. Кундротас, 
ответственный по НИРС 
инженерного факультета

На конференцию были пред-
ставлены 55 работ из различных 
вузов России. Высоко оценил 
работу форума доктор сельско-
хозяйственных наук, профессор 
Рязанского агротехнологического 
университета Яков Владимиро-
вич Костин, принявший в нем 
участие.

Открыл пленарное заседание 
первый проректор – проректор по 
научной работе УГСХА профес-
сор В.А. Исайчев, отметивший 
высокий статус проводимого ме-
роприятия и актуальность проб-
лем, вынесенных на обсуждение. 
С приветственным словом к при-
сутствующим обратилась заве-
дующая кафедрой почвоведения, 
агрохимии и агроэкологии, про-
фессор А.Х. Куликова, под руко-
водством которой успешно ведут 
свою научно-исследовательскую 
работу многие студенты агро-
номического факультета. Доцент 

кафедры А.В. Карпов ознакомил 
участников конференции с дея-
тельностью Ульяновского отде-
ления Докучаевского общества 
почвоведов. На пленарном засе-
дании также выступила студент-
ка 5 курса Анастасия Дронина с 
докладом по теме «Эффектив-
ность биопрепаратов и диатоми-
та в технологии возделывания 
сахарной свёклы».

В рамках тематики НИР ка-
федры почвоведения, агрохимии 
и агроэкологии УГСХА были 
представлены результаты ис-
следований по актуальным про-
блемам. Работы старшекурсниц 
агрономического факультета 
И.Ю. Букановой, А.С. Дрониной, 
Г.Р. Закировой, Е.А. Ивановой 
и Р.Р. Камаловой посвящены 
анализу эффективности биопре-
паратов и диатомита при возде-
лывании сельскохозяйственных 
культур. Студентка второго курса 

агрофака нашей академии Анна 
Кривова сделала интересный до-
клад о влиянии биопрепаратов на 
основе диазотрофов на урожай-
ность зерна пшеницы. 

На конференции было за-
слушано 11 докладов. Все высту-
пления, сопровождавшиеся со-
держательными презентациями, 
вызвали большой интерес, было 
задано много вопросов доклад-
чикам как членами жюри, так и 
слушателями. 

При подведении итогов 
форума жюри отметило акту-
альность и практическую зна-
чимость результатов исследо-
ваний студента 5 курса УГСХА 
С.В. Петрянкина, посвящённых 
оценке отвальной и минимальной 
обработки почвы на урожайность 
культур севооборота при вне-
сении соломисто-минерального 
удобрения. Студентка Рязан-
ского государственного агро-
технологического университета 
Е.С. Якушина доложила об 
эколого-агрохимическом значе-
нии сыромолотых фосфоритов 
Рязанской области. Высокую 
оценку получило сообщение 
студентки 5 курса Башкирско-

го государственного аграрного 
университета Алины Ивановой о 
влиянии биопрепаратов на осно-
ве бактерии Baсillus subtilis на 
гельминтоспориоз ячменя. 

По итогам конференции 
первое место разделили Ири-
на Буканова (УГСХА) и Алина 
Иванова (БашГАУ), второе ме-
сто – Евгения Якушина (РГАУ) 
и Ирина Шарафутдинова (Баш-
ГАУ), третье место – студентки 
УГСХА Анастасия Дронина и 
Айгуль Айзятова. Все участники 
конференции были награждены 
за активное участие грамотами, а 
лучшие работы отмечены памят-
ными подарками. По материа-
лам конференции опубликован 
сборник студенческих научных 
работ.

Для гостей, приехавших на 
конференцию, студентами пятого 
курса была организована экскур-
сия по Ульяновску и студенче-
скому городку нашей академии.

О. Дронина, 
 ответственная по НИРС 

кафедры почвоведения, 
агрохимии и агроэкологии

В этом году конференция, 
традиционно организованная 
кафедрой микробиологии, ви-
русологии, эпизоотологии и 
ВСЭ УГСХА, получила статус 
Всероссийской. Результаты сво-
их исследований представили 
студенты ульяновских вузов, а 
также саратовских универси-
тетов  имени Н.И. Вавилова и 
Н.Г. Чернышевского, Мичурин-
ского и Оренбургского ГАУ, 
Санкт-Петербургской ГАВМ, 
Бурятской ГСХА им. В.Р. Фили-
пова и Всероссийского научно-
исследовательского института 
ветеринарной вирусологии и 
микробиологии (ВНИИВВиМ, 
г. Покров). Они представили 
материалы по актуальным про-
блемам микробиологии, вирусо-
логии, иммунологии, санитар-
ной экспертизы, товароведения, 
эпизоотологии, эпидемиологии, 
нано- и биотехнологий. По ма-
териалам конференции опубли-
ковано 68 студенческих работ, 
посвященных современным ме-
тодам исследования пищевых
продуктов и их санитарной оцен-
ке, информационно-аналитичес-
ким исследованиям по распро-
странению и угрозе возникно-
вения опасных инфекционных 
заболеваний людей и животных, 
их  диагностике, лечению и про-
филактике.

Очное участие в работе кон-

прошла IV межвузовская научная студенческая конференция 
«Актуальные проблемы инфекционной патологии и биотехнологии»

ференции, прошедшей 5-6 апре-
ля,  приняли более 60 студентов 
из УГСХА, Саратовского ГАУ и 
Саратовского госуниверситета, 
ВНИИВВиМ. 

Открыл пленарное заседание 
5 апреля заведующий кафедрой 
микробиологии, вирусологии, 
эпизоотологии и ВСЭ УГСХА, 
профессор Д.А. Васильев. С при-
ветственными словами выступи-
ли первый проректор – прорек-
тор по научной работе академии, 
профессор В.А. Исайчев, заве-
дующий отделом особо опасных 
инфекций ФГУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии» Ульяновской 

области, профессор  А.А.  Нафе-
ев, декан факультета ветеринар-
ной медицины УГСХА, профес-
сор С.Н. Золотухин, ассистент 
кафедры микробиологии, виру-
сологии и иммунологии Саратов-
ского ГАУ Г.А. Кутузова. 

На пленарном заседании 
Дмитрий Аркадьевич Васильев 
презентовал результаты работы 
научно-инновационного центра 
микробиологии и биотехноло-
гии УГСХА, а студентка Сара-
товского ГАУ Галина Ени высту-
пила с докладом «Singulisphaera 
mucilaginosa z-0072: влияние 
азота и фосфора на рост клеток 

и выделение ими биополиме-
ра».

В рамках конференции  ра-
ботали 5 секций. 

На секции «Новые методы 
исследований в микробиоло-
гии и вирусологии» заслушали 
14 докладов. Самыми актуаль-
ными и содержательными  при-
знаны работы студентки 3 курса 
Саратовского ГАУ Галины Ени, 
четверокурсницы факультета 
ветеринарной медицины нашей 
академии Евгении Рыженко-
вой («К вопросу патогенности 
листерий») и пятикурсницы 
УГСХА Лейсян Зайнудиновой 
(«Разработка оптимальной схе-
мы выделения Bordetella 
Bronchiseptica»). 

На секции «Актуальные 
проблемы биотехнологии и им-
мунологии» были представлены 
результаты исследований сту-
дентов факультета ветеринар-
ной медицины и биотехнологии 
Саратовского ГАУ. Сообщения  
Карины Ульфановой («Новый 
кисломолочный продукт для дет-
ского питания»), Марии Пужа-
линой («Получение многофунк-
ционального обезжиренного 
кефирного напитка»),  Екатери-
ны Голубевой («Роль препарата 
«Бетасепт» в повышении срока 
хранения пива»)  получили вы-
сокую оценку  членов жюри и 
участников обсуждения. 

13 докладов прозвучало в 
рамках заседания секции «Со-
временные методы исследования 
и санитарной экспертизы пище-
вых продуктов».  Лучшими при-
знаны выступления студентов
4 курса экономического факуль-
тета  УГСХА Олега Крайнова 
(«Микрофлора суши и роллов») 
и Ольги Петрухиной («Пища сту-

Посвящена 100-летию 
профессора Б.М. Аскинази

В более высоком статусеВ более высоком статусе дента – рассадник микробов?»), 
а также студентки 5 курса вет-
фака УГСХА Надежды Романо-
вой («Изучение биологических 
свойств бактерий вида Bacillus 
cereus – возбудителей пищевых 
отравлений»).

Из 12 заслушанных докладов 
на секции «Современные пробле-
мы эпизоотологии и эпидемио-
логии» наиболее актуальными и 
содержательными  названы рабо-
ты студенток 4 курса факультета 
ветеринарной медицины нашей 
академии: Екатерины Сульди-
ной и  Татьяны Черновой («Ка-
чественный метод оценки риска 
возникновения особо опасных 
инфекций птиц в крупных и 
мелких птицеводческих хозяй-
ствах»); Любови Ефремовой 
(«Количественный метод оценки 
риска возникновения африкан-
ской чумы свиней на территории 
Ульяновской области») и На-
тальи Лаптевой («Развитие гео-
информационных технологий в 
эпизоотологии»).

На секции «Методы диа-
гностики, лечения и профилак-
тики инфекционных болезней»  
диплом победителя  получила 
пятикурсница факультета ве-
теринарной медицины нашей 
академии  Регина Махмутова, 
которая выполнила исследова-
ние «Лабораторная диагностика 
вирусной геморрагической лихо-
радки кроликов» во Всероссий-
ском научно-исследовательском 
институте ветеринарной виру-
сологии и микробиологии. Так-
же были отмечены интересные 
работы  студенток 4 курса вет-
фака УГСХА Ирины Хариной 
(«Депрессия репродуктивной 
функции при ИРТ-ППВ к.р.с.») 
и Юлии Зуевой («Хламидиоз со-
бак: особенности проявления и 
терапии»).

Зав. кафедрой микробиоло-
гии, вирусологии, эпизоотологии 
и ВСЭ  Д.А. Васильев при под-
ведении итогов отметил актуаль-
ность выбранных исследований, 
хорошую подготовку студентов 
и демонстративность докладов. 
Декан факультета ветеринарной 
медицины С.Н. Золотухин под-
черкнул, что благодаря таким ме-
роприятиям, как эта  конферен-
ция, значительно укрепляются 
межвузовские связи, расширяет-
ся научное сообщество. 

Всем участникам конферен-
ции были вручены сертификаты 
и сборники трудов, а победители 
награждены дипломами и цен-
ными призами.  Победители сек-
ций и активисты кружка кафедры 
также  были приглашены на XIX 
Международный ветеринарный 
конгресс, который состоится в 
Москве.

Ю. Васильева,
ответственная  по НИРС 

кафедры микробиологии, 
вирусологии, эпизоотологии 

и ВСЭ  

16 марта на инженерном факультете по инициативе кафедр 
«Материаловедение и технология машиностроения», «Техниче-
ский сервис и ремонт машин», «Сельскохозяйственные маши-
ны» состоялась Всероссийская студенческая научная конферен-
ция «Инновационные технологии при решении инженерных 
задач», посвященная 100-летию со дня рождения профессора 
Б.М. Аскинази.

Влиять на урожайность культур –
это ли не важная задача?
Влиять на урожайность культур –
это ли не важная задача?

23 марта на кафедре почвоведения, агрохимии и 
агроэкологии агрономического факультета состоялась 
Всероссийская студенческая научная конференция «Со-
временные проблемы агропочвоведения, агрохимии и 
агроэкологии».

Профессор А. Куликова с участниками конференции

Декан агрофака И. Вандышев и  профессор Я. Костин 
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Милости просим к нам!Милости просим к нам!

Служебный автобус акаде-
мии уже полчаса поджидал нас 
на площади перед инженерным 
факультетом. И мы – студенты 
3 группы 5 курса агрономи-
ческого факультета –   под ру-
ководством доцента кафедры 
биологии, химии, техноло-
гии хранения и переработки 
продукции растениеводства
О.Г. Музуровой поспешили рас-
положиться  на удобных сиде-
ньях  и отправиться в путь. Ровно 
в 9 часов 29 марта выехали  в за-
данном направлении –  в ОГУСП 
«Тепличное», расположенное в 
селе Баратаевка.

Мы – агрономы,  и наша
цель – увидеть собственными 
глазами непосредственно на про-
изводстве то, что за 5 лет удалось 
познать в теории.

У входа в «Тепличное»  нас 
уже дожидался ведущий спе-
циалист по содействию тру-
доустройству выпускников
Ф.А. Мударисов, который вме-
сте с первым проректором – 
проректором по науке УГСХА
В.А. Исайчевым организовал по-
ездку на предприятие. Нашими 
экскурсоводами стали сотрудни-
ки  агрономической службы Вя-
чеслав Журавлев и  Владимир 
Демидов (оба – выпускники на-
шей академии!). Именно  они 
сопровождали нас по «Теплич-
ному», и именно они смогли дать 
ответ на  любой интересующий 
нас вопрос.  

В первую очередь каждому 
из нас выдали халат,  и мы друж-
но направились в кабинет агро-
химии, где нас уже дожидался 
агроном-агрохимик, представив-
шийся  Артемом. Технология 
выращивания культур полно-
стью компьютеризирована. Ар-
тем  рассказал, что на мониторы 
компьютеров выводятся данные 
о содержании  в возделываемой 
продукции нитратов. Проверка 

– Ни для кого не секрет, что 
по уровню развития сельского 
хозяйства европейские страны 
ушли далеко вперед. Трудно 
сказать, что послужило основой 
для столь успешного развития. 
Возможно, крайне бережное от-
ношение к земле и ко всему тому, 
что на ней произрастает. Ведь на 
фоне всеобщего изобилия, имен-
но земля имеет статус дефицита. 
Известные факты, что Алба-

На ярмарку вакансий, состоявшуюся в академии 25 февраля, в числе работодателей приехала 
выпускница факультета ветеринарной медицины УГСХА 2010 года Эльвира Мухитова. Мы не раз 
писали об этой талантливой девушке, имеющей титул «Мисс Академия», завоевавшей уважение 
преподавателей и студентов своей активной жизненной позицией. И, увидев Эльвиру уже в роли 
специалиста, представляющего старшекурсникам одно из перспективнейших животноводческих 
хозяйств Ульяновской области – ООО «Симбирский бекон» (агрохолдинг «ТАЛИНА»), просто не 
могли не взять у нее интервью. Главное, что нас интересовало, – это, конечно же, вопросы о зару-
бежной стажировке Мухитовой и начале ее профессиональной карьеры. 

ния – это половина Московской 
области, Бельгия – меньше Брян-
ской, а Ватикан занимает менее 
половины квадратного киломе-
тра в пределах Рима. С таким 
земельным «запасом» трудно не 
стать бережливым… Малень-
кое Датское королевство, где я 
стажировалась, расположилось 
на 134-м месте в мире по зани-
маемой площади (43 098 км²), но 
при всем этом именно эта миниа-

тюрная страна занимает шестое 
место в мире по производству 
свинины и является крупнейшим 
ее экспортером на душу населе-
ния. Такому показателю не грех 
позавидовать!

Известно всем, теория без 
практики мертва. С этим труд-
но поспорить, да и не стоит. А 
учиться и перенимать опыт надо 
у самых лучших и достойных! 
Устойчивые сочетания «сделано 
в Европе» и «европейское каче-
ство» у всех на слуху. Но как же 
попасть туда, как посмотреть на 
заграничную жизнь? Эти вопро-
сы волнуют многих молодых 
людей. Как оказалось, все не так 
уж сложно… Иногда жизнь так 
непредсказуема и преподносит 
такие сюрпризы, что с трудом 
веришь в происходящее! Како-
во было мое удивление, когда 
я узнала, что у меня и у моих 
однокурсников есть уникальная 
возможность пройти профессио-
нальную стажировку за грани-
цей. А возможность эта действи-
тельна уникальная. Ведь речь 
идет о долгосрочной работе за 
рубежом! Упустить такой шанс – 
значит потерять многое…

Круг зарубежных партнеров 
Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии 
обширен. Одними из многих яв-
ляются Центр стажировок и обу-
чения за рубежом «Альянс ХХI 
век» и датская фирма «AgriLida». 
Работая совместно, они за шесть 
лет сотрудничества отправили на 
стажировку за рубеж 198 студен-
тов нашей академии. Среди этих 
счастливчиков оказалась и я…

В 2009 г. я подписала годовой 
контракт и уехала покорять Да-
нию. Мне очень повезло. Фермер 
и члены его семьи приняли меня 
как родную. Это самые добрые 
и чуткие люди, которых я когда-
либо встречала! Все праздники 
и дни рождения мы отмечали 
вместе. Мы были одним целым, 
одной семьей. 

Семья Расмуссенов является 
владельцем маленькой свинофер-
мы на 500 голов основных свино-
маток. Ферма была построена в 
далеком 1972 году, но ее возраст 

выдавали лишь стены. На про-
тяжении 30 с лишним лет совер-
шенствовались и технология со-
держания животных, и условия 
работы сотрудников. Всем прак-
тическим и профессиональным 
навыкам меня научили именно 
там. Еще один плюс моей стажи-
ровки – языковая практика. Тот 
уровень английского, с которым 
я уехала в 2009 году, не подда-
ется сравнению с тем, каков он 
теперь. А благодаря Шенгенской 
визе у меня появилась возмож-
ность путешествовать по стра-
нам Европы.

Мой фермер решил продлить 
контракт со мной, и по оконча-
нии вуза я поехала вновь, но не 
в качестве стажера-студента, а 
будучи в ранге дипломирован-
ного специалиста. Время летит 
очень быстро… Я знала, что 
по прошествии шести месяцев 
мне придется вернуться в Рос-
сию. Начинать новую жизнь… 
С чего? 

А шмели-то – израильские!А шмели-то – израильские!

идет тройная, контролируются 
все органы  растений. Также с 
помощью компьютеров доступ-
на информация о содержании 
влаги, минеральных веществ  в 
питательном субстрате. 

Далее мы прошли в поме-
щение, специализированное  для 
подготовки и подачи воды  по 
участкам предприятия. Вода на-
ходится в больших  баках, она 
подвергается автоматической 
очистке от механических при-
месей. Здесь же происходит  ее 
обеззараживание от микроорга-
низмов. А затем вода с раство-
ренными в ней в оптимальном 
количестве питательными веще-
ствами поступает на полив, кото-
рый осуществляется капельным 
путем в зависимости от потреб-
ности растений.

 Следующим этапом  нашего 
маршрута  стал участок, где вы-
ращивают томаты. Посадка рас-

сады здесь производится на ми-
неральную вату. По мере роста 
проводится  полив удобрениями 
с помощью  двух капельниц, 

которые установлены в каждую 
из минват. Томаты опыляются с 
помощью шмелей, которых, к на-
шему удивлению, импортируют 
из Израиля. Так же, как мы убе-
дились,  выращивают и  теплич-
ные огурцы.

Не прошли мы и мимо зем-
ляники. Спелые ягоды манили к 
себе, но к земляничным кустам 
нас, к сожалению, не подпусти-
ли, дабы не нарушить стериль-
ных условий. Правда, самих ягод 
мы отведали. Землянику выра-
щивают на торфяных субстратах 
по технологии, которая практи-
чески не отличается от способа 
выращивания огурцов. 

Продукция «Тепличного» 
реализуется сразу по мере со-
зревания. В основном она по-
ставляется  в Нижний Новгород, 
Санкт-Петербург, Йошкар-Олу. 
На ульяновском рынке она зани-
мает довольно низкий процент  – 
примерно около 10%.

Р. Паймухина,  
Н. Кармакина,   

студентки 5 курса 
агрономического 

факультета

5 апреля ректор УГСХА профессор А.В. Дозоров вручил 
награды молодым ученым академии и их научным руково-
дителям, ставшим победителями сразу в нескольких конкур-
сах. Так, в частности, по итогам ежегодного Всероссийского 
конкурса достижений талантливой молодежи «Националь-
ное достояние России», прошедшего с 30 марта по 1 апреля 
в Москве, 7 проектов молодых ученых Ульяновской ГСХА 
вошли в число лучших.

На вторую сессию конкурса были представлены 672 научные 
работы из высших и средне-специальных учебных заведений, в их 
числе 8 проектов студентов, аспирантов и молодых ученых Ульянов-
ской ГСХА. 

По результатам второго – заочного – тура конкурса победителями 
признаны следующие проекты: «Устройство для очистки топлива» 
(автор – студентка инженерного факультета Анна Баканова, научный 
руководитель – д.т.н., профессор В.И. Курдюмов); «Энергосберегаю-
щее устройство для снижения загрязненности дизельного топлива 
при заправке в полевых условиях» (автор – студент инженерного 
факультета Максим Романов, научный руководитель – к.т.н., доцент 
Е.А. Сидоров); «Карась серебряный как биоиндикационная тест-
система для экологической оценки водной среды обитания» (ав-
тор – студентка экономического факультета Елена Романова, научный 
руководитель – к.б.н., доцент Е.В. Спирина); «Разработка фотоэлек-
трического датчика контроля высева семян сеялкой с пневмотран-
спортирующей системой» (автор – студент инженерного факультета 
Наиль Зиатдинов, научные руководители – к.т.н., доцент кафедры 
«Безопасность жизнедеятельности и энергетика» Е.Г. Кочетков, к.э.н., 
доцент кафедры «Экономика и управление на предприятиях АПК» 
А.К. Субаева); «Тепловая обработка сыпучих продуктов в установке 
контактного типа» (авторы: аспирант кафедры БЖДиЭ Сергей Су-
тягин, к.т.н., доцент кафедры БЖДиЭ Андрей Павлушин, научный 
руководитель – д.т.н., профессор В.И. Курдюмов); «Средства ме-
ханизации гребневого возделывания пропашных культур» (автор – 
аспирант кафедры «Безопасность жизнедеятельности и энергетика» 
Иван Шаронов, научный руководитель – д.т.н., профессор В.И. Кур-
дюмов). 

По результатам финального этапа конкурса «Национальное до-
стояние России» к.т.н., ассистент кафедры «Технический сервис и 
ремонт машин» Н.П. Аюгин признан победителем в номинации 
«Техническое творчество». Его проект «Разработка энергосбере-
гающего измельчителя корнеплодов» отмечен Дипломом 1 степени. 
Научным руководителем автора работы является д.т.н., заслуженный 
изобретатель РФ В.И. Курдюмов. 

Наш корр.

Выпускники УГСХА 

Победители Студенты - на производстве

«Национальное
достояние России». 
Этим все сказано

«Национальное
достояние России». 
Этим все сказано

На помощь пришла Всемир-
ная сеть. Благодаря ей я узнала 
об одном крайне интересном 
инвестиционном проекте, реали-
зуемом на территории Ульянов-
ской области – свинокомплексе 
«Симбирский бекон». Отправила 
свое резюме, а через некоторое 
время меня пригласили на со-
беседование. С недавних пор 
я – ветеринарный врач ООО 
«Симбирский бекон» (агрохол-
динг «ТАЛИНА»). Мы находим-
ся на завершающем этапе рекон-
струкции ранее не действующего 
свинокомплекса в поселке Зеле-
ная роща Ульяновского района. 
Открытие комплекса запланиро-
вано на II квартал 2011 года. По-
сле выхода на полную мощность 
на площадке комплекса будет 
содержаться около 50000 тыс. го-
лов, объем реализации будет со-
ставлять до 10 тыс. т мяса. Про-
екта подобного этому в нашей 
области нет.

В настоящее время на ООО 
«Симбирский бекон» идет актив-
ная работа по комплектации штата 
сотрудников. Наша цель – соз-
дание молодого, квалифициро-
ванного коллектива. Мы готовы 
работать с активными, амбици-
озными и целеустремленными 
людьми. В свою очередь обеща-
ем создание комфортных усло-
вий труда с высоким уровнем 
заработной платы.

В сельском хозяйстве можно 
сделать прекрасную карьеру и по-
лучать за свою работу достойное 
вознаграждение. Наше предприя-
тие – отличное тому доказатель-
ство! Хотите проверить? Милости 
просим к нам! Уверена, мои слова 
найдут свое подтверждение.

Расспросила В. Насырова

Памятник Русалочке – символ Копенгагена

Венеция – красивейший уголок планеты



Важен ли штамп 
в паспорте?
Важен ли штамп 
в паспорте?
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Актуально! Мнение студентов

– С возрастом понимаешь 
истинный смысл пословицы: 
жизнь прожить – не поле перей- 
ти... Не слишком ухабисты-
ми были жизненные дороги у
Вас – представителей поколения 
рожденных в первый год Вели-
кой Отечественной войны? 

Камиль Усманович: Наше 
поколение было счастливым по-
своему. Ведь в основе жизненно-
го кредо был труд. Само собой, 
мы не избалованы материальны-
ми благами, радовались малому, 
что давали родители. В после-
дующем бережно относились 
к тому, что зарабатывали сами. 
Помню, как меня собирали в пер-
вый класс. Соседи дали старую 
(но хорошую) тряпичную сумку, 
родители – ручку, чернильницу-
непроливайку, один карандаш 
и одну тетрадку. А в настоящее 
время сбор ребенка в школу как 
подготовка к свадьбе. Не одо-
бряю этого. В этом много нега-
тивного.

Все невзгоды, материальные 
недостатки мы воспринимали 
как должное, никто и никому не 
завидовал, все трудовые люди 
были равны и в почете.

Луиза Насыповна: Дороги 
наши действительно были уха-

В адресованных молодо-
му поколению «Письмах о 
добром и прекрасном» Дми-
трия Лихачева, которые ина-
че как сборник мудрости не 
назовешь, академик выска-
зал такую мысль: «Счастья 
достигает тот, кто стремится 
сделать счастливыми других 
и способен хоть на время 
забыть о своих интересах, 
о себе. Это «неразменный 
рубль». К сожалению, в наше 
время «неразменные» цен-
ности для большинства – это 
рубли, доллары, евро… Тем 
островком, где проявляются 
добрые чувства и альтруизм, 
где есть место самопожертво-
ванию, остается семья – наш 
тыл, наша крепость, как мы 
теперь говорим о ней. Гости 
«Вестей академии» – супруги 
Камиль Усманович и Луиза 
Насыповна Сафаровы, отме-
тившие в этом году 45-лет-
ний юбилей со дня свадьбы, 
тоже сошлись во мнении, что 
счастье человека - в семье. 
Хотя отвечали они на наши 
вопросы врозь.

бистыми. Родилась я перед самой 
войной – 30 апреля 1941 года. 
Папа и мама были детдомовцами, 
их родители умерли в 1921 году от 
голода и тифа. Тем не менее, папа 
и мама смогли выучиться, стали 
учителями и с 1930 года работали 
в нашем селе Старая Тюгальбу-
га Новомалыклинского района. 
Отец, будучи тяжелобольным, по-
лучил в военные годы высшее об-
разование, что в те времена было 
редкостью. У меня сохранился 
диплом папы – в нем почти одни 
пятерки. 16 лет он работал дирек-
тором нашей семилетней школы, 
которую сам и строил. К сожа-
лению, отец после войны умер 
от туберкулеза. На руках у мамы 
осталось трое детей – два моих 
брата и я – пятилетняя. Детство 
было очень тяжелым – кругом го-
лод, нищета и болезни… Это все 
помнит мое поколение.

Маму мы дома почти не ви-
дели – приходила только ноче-
вать: кроме работы в начальных 
классах, она, как и все учителя, 
обучала односельчан грамоте 
(тогда это называлось ликбезом), 
собирала продналог, заготавли-
вала в лесу дрова для школы. 
Основой жизни мама считала 
труд, доброту. Сама выросшая 
в детском доме, она всегда по-

могала сиротам, бедным. Дом 
у нас был небольшой, но всегда 
полон народу: постоянно ноче-
вали мамины ученики из других 
деревень.

Всю хозяйственную и до-
машнюю работу я выполняла 
сама, так как братья рано уехали 
из дома. С 7 лет начала доить 
корову, с 10 лет – печь хлеб в 
печи. С 5 по 10 класс я училась 
в Старо-Салаванской средней 
школе Новомалыклинского райо-
на, которая находилась в 7 кило-
метрах от нашего села. Ходили 
мы в школу пешком – и в моро-
зы, и в грязь, а теплой одежды и 
обуви не имели. Поэтому зимой 
жили на квартире в поселке, где 
находилась школа. Это были мои 
«университеты», как говорил
М. Горький. С большой благо-
дарностью вспоминаю школьных 
учителей – заслуженного учи-
теля СССР Юрия Михайловича 
Шаститко, Татьяну Ильиничну 
Желтову, Розу Петровну Есину и 
других. Когда встал вопрос, куда 
пойти учиться после школы, я 
выбрала агрономический фа-
культет УСХИ. Видимо, сыграло 
свою роль голодное детство, ведь 
«хлеб – всему голова». Институт 
окончила с отличием.

– Что помогало преодоле-
вать трудности и проблемы?

Камиль Усманович: Труд-
ностей было много, а проб-
лем – нет. Проблема – это нечто 
непреодолимое, которое чело-
век сам себе придумывает. Надо 
иметь цель и решать задачи для 
достижения этой цели. Если бу-
дешь ссылаться на проблемы, то 
не достигнешь цели.

Луиза Насыповна: При-
мер моей мамы, которая, не-
смотря на трудности, всю себя 
отдавала работе, детям – своим 
и ученикам, стремилась к само-
совершенствованию, постоянно 
училась на каких-то курсах, была 
отличником народного образова-
ния. И мне она всегда говорила, 
что надо учиться, приводя при-
мер папы. Ее имя в переводе на 
русский означает «солнечная». 
Мама была действительно сол-
нечным человеком. Когда она 
умерла, вся наша деревня вышла 
проводить ее. Люди говорили: 
таких учителей у нас больше не 
было. Отсвет любви к ней до сих 
пор чувствую я, когда приезжаю 
на родину… 

– Говорят, не сами по себе –
по родителям. Хотя дети и не 
становятся копиями пап и мам, 
семейные устои, семейные тра-
диции и ценности очень многое 
значат для каждого человека. 
Какие приоритеты и наказы 
родителей стали со временем и 
Вашими ценностями? И чему 
Вы учили дочь Алсу и сына 
Рамиса?

Камиль Усманович: Мои 
родители были малообразован-
ными, трудолюбивыми, чест-
ными и мудрыми. Они всегда 
говорили: «Не смешите людей. 
Не дайте повода злословить. Де-
лайте добро и будьте честными». 
Этот наказ своей семьи, основу 
своего воспитания без лишнего 
назидания я передал детям. Чему 
учил дочь Алсу и сына Рамиса? 
Немногому: доброте, трудолю-
бию и скромности.

Луиза Насыповна: Детей мы 
с Камилем Усмановичем воспи-
тывали по своему образцу. Дочь 
Алсу окончила среднюю школу с 
золотой медалью, музыкальную 
школу – тоже с отличием. Она 
выбрала гуманную и трудную 
профессию детского врача. Сын 
Рамис окончил школу с серебря-
ной медалью, еще школьником 
работал в ученической бригаде 
на тракторе. Он пошел по сто-
пам отца – выбрал профессию 
инженера-механика, стал канди-
датом технических наук.

 – К сожалению, к человеку 
не сразу приходит понимание, 
что сбережение чувств и дове-
рия друг к другу, сохранение 
семьи – это большая наука и 
большой труд. Вы вместе уже 
45 лет, дорожите друг другом, 
как в молодости. У Вас есть ре-
цепт крепкой семьи?

Камиль Усманович: Рецепт 
крепкой семьи – взаимопонима-
ние и умение в чем-то уступать в 
трудные минуты.

Луиза Насыповна: Трудно 
ответить однозначно. Наверное, 
это труд, доброта, честность, лю-
бовь, взаимное уважение.

– В наше время многие 
пары живут гражданским бра-
ком. Как вы относитесь к та-
ким взаимоотношениям?

КамильУсманович: Граж-
данские браки – это как вещь, 
взятая напрокат: сегодня есть, а 
завтра – нет. 

Луиза Насыповна: К тому, 
что сейчас многие люди живут 
гражданским браком, отношусь 
отрицательно. Гражданский
брак – это временный союз, ко-
торый ни к чему не обязывает. 
Такие легкомысленные люди 
всю жизнь ищут свою вторую 
половину, меняя партнера, как 
перчатки. К старости остаются у 
«разбитого корыта». Самое тра-
гичное – при таких отношениях 
больше всего страдают дети.

– Камиль Усманович, 10 
лет назад, в день 60-летнего 
юбилея, на вопрос «Смогли бы 
Вы достичь того, чего достигли, 
не будь рядом Луизы Насыпов-
ны?», Вы ответили очень лако-
нично: «Нет». Расшифруйте, 
пожалуйста, это «нет»…

– И в 60 лет говорил, и сей-
час, в 70, скажу то же: все, что 
достигнуто мной, – результат 
поддержки и в чем-то самопо-
жертвования со стороны жены – 
Луизы Насыповны.

– Луиза Насыповна, Вы не 
жалеете о том, что пожертвова-
ли своей карьерой ради успеха 
Камиля Усмановича? Он за-
щитил диссертацию, стал про-
фессором, возглавлял кафедру 
ЭМТП и факультет механиза-
ции сельского хозяйства, издал 
4 учебных пособия с грифом 
МСХ РФ для студентов инже-
нерных факультетов, написал 
монографию, имеет много на-
град. А Вам подняться выше 
должности старшего препода-
вателя кафедры организации 
сельскохозяйственных пред-
приятий не удалось, хотя име-
ли большой потенциал …

– Ваш вопрос напомнил мне 
давний эпизод. Как-то пришла 
домой с работы расстроенная. 
Сын спросил: «Мама, почему 
ты такая грустная?». Я ответила: 
было собрание, и в очередной 
раз нас, неостепененных пре-
подавателей, упрекнули: не за-
нимаемся наукой, не работаем 
над диссертациями… Тогда мне 
Рамис ответил: «Главная твоя 
заслуга в том, что вырастила 
хороших детей. Есть женщины, 
достигшие больших высот, а 
дети у них – неблагополучные, 
никчемные. Мы с Алсу поста-
раемся оправдать ваши с папой 
надежды». Услышав от сына-
первокурсника такие слова, я 
успокоилась. Конечно, любому 
человеку нужно делать карьеру, 
но в жизни бывают разные ситуа-
ции. Нам с мужем пришлось уха-
живать за престарелыми родите-
лями, потом появились внучки. 
А женщина – это стержень се-
мьи, хранительница семейного 
очага, на которую падает главная 
нагрузка по дому. 8 лет я про-
работала старшим агрономом 
учебно-опытного хозяйства,
26 лет – в институте, всегда поль-
зовалась уважением среди коллег 
и студентов. И ни о чем по сути 
не жалею.

– Нынешний апрель для 
вас особенный. С разницей в 10 
дней вы отмечаете юбилейные 
дни рождения. От души по-
здравляю с этими событиями, 
искренне желаю здоровья, се-
мейного благополучия. И в за-
вершение нашей беседы прошу 
ответить еще на два важных 
вопроса: «Чувствуете ли вы 
сегодня себя счастливыми? И 
что вам, собственно, нужно для 
счастья?».

Камиль Усманович: Что 
мне нужно для счастья? Ут-
ром – желание идти на работу 
и работать с полной отдачей, 
встретиться со студентами и 
коллегами. Вечером – с чув-
ством удовлетворения вернуться 
к родному очагу, где встречает с 
добротой семья. А самое глав-
ное – здоровье. Счастливы ли мы? 
Несомненно. У нас есть все не-
обходимое для быта, прекрасные 
дети, любимые внучки, здоровье, 
соответствующее возрасту, семья, 
у меня еще и любимая работа.

Луиза Насыповна: Да, я 
счастлива, довольна судьбой. 
У нас крепкая семья, хорошие 
дети, очаровательные внучки. И 
прожили мы с Камилем Усмано-
вичем 45 лет на едином дыхании. 
У нас всегда бывают в гостях 
наши выпускники – это такая 
душевная подпитка! До сих пор 
держим связь с ними, в курсе их 
дел, душой болеем за них, рады, 
что мы сумели оставить след в их 
душе. Жизнь прожита не зря.

             В. Насырова

М.А. Соранская презенто-
вала работу городского Совета 
молодых супругов (СМС), целью 
которого является укрепление 
семейных отношений. «Будем 
знакомы», «Романтика и проза 
жизни», «Семейная экономика», 
«Психология мужчины и женщи-
ны», «Секреты счастливого брака» 
– темы деловых игр, тренингов, 
социальных опросов, проводи-
мых в рамках деятельности этой 
общественной организации. При 
Совете есть юрист и психолог, ко-
торые рады оказать помощь всем 
нуждающимся в ней.

В современном мире от-
ношения между парами все 
чаще определяются термином 
«гражданский брак», что озна-
чает совместное проживание без 
регистрации и венчания и без 
особых обязательств друг перед 
другом. То есть все атрибуты 
брака есть, а ответственности – 
нет. Демонстрируют такой тип 
отношений многие кинозвезды 
и другие публичные люди. 

Гражданский брак: за или против?  Гражданский брак: за или против?  
«Круглый стол» на эту актуальную для молодых тему со-

стоялся в академии 18 марта с участием представителя ЗАГС 
г. Ульяновска М.А. Соранской и настоятеля храма с. Архан-
гельское отца Евгения.

Отец Евгений, выступая на 
«круглом столе», отметил, что 
гражданский брак недолговечен 
и практически не имеет будуще-
го. Говоря об истории подобных 
взаимоотношений, он сообщил, 
что первый советский граждан-
ский брак длился с 1918 по 1923 
год – между Александрой Кол-
лонтай и Павлом Дыбенко. 

Студентов – участников об-
суждения интересовал вопрос о 
венчании, о браке между пред-
ставителями разных религиоз-
ных мировоззрений. Отвечая на 
эти вопросы, отец Евгений по-
яснил, что, понятия «развенча-
ния» нет и относиться к вопросу 
венчания нужно серьезно. Также 
он подчеркнул, что, безусловно, 
воспитывать детей легче в еди-
ном духе. 

Председатель клуба «Акаде-
мия семьи» УГСХА Е. Пшенко 
высказалась о том, что граждан-
ский брак – это всего лишь сожи-
тельство, и от моды, пришедшей 
из-за границы, следует отказать-

ся, так как такие отношения не 
способствуют созданию прочной 
семьи.

Если существует любовь, то 
она стопроцентная, нельзя лю-
бить наполовину; так называе-
мая «притирка», «генеральная 
репетиция официального брака» 
часто так и остается лишь подо-
бием семьи, – пожалуй, это был 

главный итог совместного 
обсуждения темы граж-
данского брака. 

Подобный формат 
обсуждения семейных 
ценностей становится в 
академии традиционным. 
Не так давно была ор-
ганизована встреча сту-
дентов с О.В. Желтовой, 
директором департамен-
та по семейной и демо-
графической политике и 
здоровому образу жизни 
Ульяновской области. 
Обсуждалась проблема 
демографии, определяе-
мая рождаемостью, про-
должительностью жизни 
и миграцией. Ольга Вла-
димировна отметила, что 
карьера не должна быть 
смыслом жизни. Этот 

смысл заключается в детях. Она 
пожелала, чтобы решение мо-
лодых людей о создании семьи 
было осознанным и чтобы созда-
вались счастливые семьи.

Д. Шайдуллина, 
студентка 4 курса 

экономического
 факультета

«Мы оба за гражданский брак, так как это прекрасная возможность 
лучше узнать друг друга до свадьбы. Это еще и проверка чувств – толь-
ко настоящая, сильная любовь переживет все преграды, даже такие, 
как бытовые проблемы. Ведь часто бывает так, что люди встречаются 
и женятся, а после – брак не переживает быт», - считают Д. Акимов и 
А. Щеголенкова, студенты факультета ветеринарной медицины.

«А мое отношение к гражданскому браку неоднозначно. С одной 
стороны, это дополнительная возможность узнать человека лучше. Это 
своеобразная проверка на прочность, проверка в условиях быта, ведь 
именно бытовые проблемы и становятся причиной ссор, разводов. 
Но все же я считаю что, несмотря на плюсы гражданского брака, не 
стоит с ним затягивать надолго и переводить его, по сути, в сожитель-
ство», – поделилась своим мнением Л. Ахметшина, студентка 4 курса 
экономического факультета. Она также добавила, что ее молодой чело-
век категорически против гражданского брака.

«Учитывая, что мы оба пока студенты, то на сегодняшний день за 
гражданский брак. Но лишь до окончания учебы в академии и макси-
мум на год после выпуска, чтобы за это время подзаработать на свадьбу, 
так как мечтаем о красивой церемонии», - говорят Н. Брагин, студент 
2 курса ССО экономического факультета, и А. Чаломова, студентка 
4 курса этого же факультета. Они считают, что неофициальный брак 
помогает узнать друг друга больше, но отношения нужно обязательно 
узаконить. 

«Я против гражданского брака, так как считаю, что в этом случае 
девушка живет иллюзиями брака, а молодой человек как считает себя 
свободным, так и будет жить без обязательств», – такова точка зрения 
С. Ключниковой, студентки 4 курса экономического факультета. Осе-
нью прошлого года она вышла замуж. Муж Светланы Андрей, выпуск-
ник академии 2009 года, считает, что если бы не был уверен в своих 
чувствах, даже гражданским браком не стал бы жить. 

Д. Мансурова

45 лет – на едином дыхании45 лет – на едином дыхании
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лять, то с друзьями. Если в кино, то на комедию. Если люблю, то по-
настоящему. Если плачу, то от счастья. Мне помогают в жизни интуи-
ция и везение. Как и любая девушка, мечтаю о большой и счастливой 
семье, мечтаю быть яркой личностью, полезной для общества, а также 
открыть свадебный салон с платьями собственного дизайна. Самым 
дорогим в жизни считаю семью и здоровье близких. На конкурс при-
шла за яркими впечатлениями и победой! Жизненное кредо: "Нужно 
быть королевой внутри себя, тогда ты обязательно будешь первой!".

7.  Ксения Савинова, студентка 4 курса биотехнологического 
факультета: 

– В 2007 году я окончила школу с серебряной медалью. Кроме 
того, окончила с красным дипломом школу бальных танцев. С момен-
та поступления в сельскохозяйственную академию живу в Ульяновске. 
Параллельно с обучением на биотехнологическом факультете полу-
чаю 2-е высшее образование – экономическое – здесь же, в УГСХА.
Свободное от занятий время провожу в компании друзей или с люби-
мым. Также продолжаю танцевать в театре моды и танца "Dance and 
models" – это моё хобби. Я целеустремленная и жизнерадостная. Мой 
девиз: "Любое дело нужно доводить до конца, иначе браться за него не 
имеет смысла!".

7 апреля в конференц-зале 
учебно-административного кор-
пуса прошел концерт с символи-
ческим названием «Мосты друж-
бы». При входе для гостей был 
накрыт стол с угощениями: азер-
байджанским печеньем курабье, 
татарским чак-чаком, русскими 
блинами и мордовским пирогом-
каймаком.   

Программу открыл ректор 
академии профессор А.В. Дозо-
ров. Он подчеркнул, что Ульянов-
ская область является многона-
циональной, 96,7% ее населения 

составляют русские, татары, чу-
ваши и мордва, но это не мешает 
нам жить единой семьей. В на-
шем вузе также работают и учат-
ся представители различных на-
циональностей. Поэтому радует, 
что мероприятия, направленные 
на знакомство с национальными 
обычаями и искусством, на взаи-
мообогащение культур, стано-
вятся традиционными. 

На концерте «Мосты друж-
бы» состоялась презентация
4 национальностей: азербайд-
жанской, мордовской, русской и 

татарской. Выступления студен-
тов академии и приглашенных 
коллективов предваряли видео-
сюжеты об обычаях, ремеслах, 
национальных костюмах,  блюдах 
и особенностях каждого народа. 

Азербайджанский, армян-
ский, мордовские танцы пред-
ставил коллектив «Тештине» (в 
переводе с мордовского «Звездоч-
ка») из Нового города.  Думаю, 
танцы юных звездочек, а также 
коллектива «Виктория» понрави-
лись всем зрителям – исполнени-
ем, красочными национальными 
костюмами. Влад Виноградов из 
Центра по возрождению и разви-
тию национальной культуры спел 
песню на мордовском языке. Рус-
ские народные песни хора Черда-
клинского РДК, татарские песни 
в исполнении Лейсан Садыко-
вой, Ильдара Насырова, Гульна-
ры Растеевой – представителей 
Центра татарской культуры так-
же пришлись по душе зрителям. 
Некоторые даже подпевали арти-
стам, услышав знакомые мотивы. 
Студент 3 курса экономического 

факультета Артур Овакимян ис-
полнил песни на армянском и 
русском языках. 

«…Где б я ни был, я верю 
в круженьи земном,

Ты, Россия, - мой берег, 
Россия - мой дом».

Эти слова из песни  Артура 
«Берега России» можно  считать 
девизом праздника.

Глава муниципального об-
разования «Чердаклинский рай-
он» С.Н. Петряков и его заме-
ститель А.В. Хащенко выразили 
благодарность организаторам и 
участникам концерта – ректору 
академии, профкому студентов, 
первичной организации партии 
«Единая Россия», представите-
лям Центров по развитию нацио-

нальных культур, Всероссийско-
му азербайджанскому конгрессу 
и творческим коллективам, вру-
чив благодарственные письма и 
подарки – картины. 

После окончания концерта 
зрители и гости – представители 
разных национальностей запу-
стили  в небо несколько десятков 
шаров белого, голубого и крас-
ного цветов, символизирующие 
флаг России, объединившей мно-
гие народы.

 «Наш академгородок можно 
определить как маленький мно-
гонациональный мир, в котором 
должны быть дружба, любовь 
и уважение друг к другу. Такие 
мероприятия, как «Мосты друж-
бы», нужны для сплочения на-
родов. Ведь бывает, что, не зная 
культуру друг друга, мы теряем 
взаимопонимание. В целом кон-
церт прошел неплохо. Жаль толь-
ко, что не была представлена  чу-
вашская культура», - поделилась 
впечатлениями после концерта 
О. Мурзайкина, студентка 4 кур-
са экономического факультета.

 
Д. Шайдуллина, 

студентка 4 курса 
экономического факультета 

Мисс, позвольте познакомиться? 
Цифра 7 становится магической для претенденток на титул 

«Мисс Академия». Как в прошлые годы, их и нынче 7. Четыре 
конкурсантки представляют экономический факультет, две – фа-
культет ветеринарной медицины, одна – биотехнологический. 

1.  Юлия Лазарева, студентка 1 курса экономического факуль-
тета:

– За недолгое время обучения в Ульяновской государственной сель-
скохозяйственной академии для меня открылась дверь в новый, инте-
ресный мир, в котором я открываю в себе новые возможности. Я учусь 
по специальности «Бухгалтерский учет, анализ и аудит» и верю, что в 
будущем благодаря УГСХА стану квалифицированным и востребован-
ным специалистом в своей профессии. Я очень люблю жизнь и не пред-
ставляю ее без своих близких, друзей. Эти люди видят во мне весёлую, 
энергичную, жизнерадостную и доброжелательную девушку. 

С одиннадцати лет занимаюсь легкой атлетикой. Неоднократно 
занимала призовые места на районных и областных соревнованиях. 
Принимаю активное участие в общественной жизни своего района и 
академии. Осенью 2010 года я стала победительницей конкурса красо-
ты «Мисс общежитие УГСХА». Конкурс «Мисс Академия» – это для 
меня новое испытание, в котором я постараюсь проявить все свои са-
мые лучшие качества. Мой девиз: «Всё в моих руках, поэтому никогда 
нельзя их опускать». Всем участницам конкурса я желаю удачи и счи-
таю, что каждая достойна звания «Мисс Академия».

2.  Жанна Алексеева, студентка 2 курса факультета ветери-
нарной медицины:

– Я простая российская студентка и уже второй год ищу связь с 
микробами. Я худа и весела, суетлива и нервна, быстра и порывиста, 
бодра и подвижна, зудяще непоседлива, сверхмерно энергична, пре-
дельно дружелюбна, по-детски любопытна, ко всем имею дело, всту-
паю в разговоры, готова делить веселье со всеми, особенно с теми, кто 
грустен! А если серьезно... Я ребенок, выросший в 1990-е, у которого 
хранится коллекция вкладышей жевательной резинки "Turbo" и "Love 
is". Мой девиз: грамотно записанная больная фантазия становится кра-
сивой сказкой.

3.  Анна Карсакова, студентка 3 курса экономического фа-
культета:

– Я горжусь тем, что учусь в Ульяновской государственной сель-
скохозяйственной академии. Здесь все направлено на то, чтобы каж-
дый студент имел возможность и хотел учиться, этому способствуют 
преподаватели, очень умные и интересные люди. Мне нравится моя 
специальность «Бухгалтерский учет, анализ и аудит». Люблю мир, 
люблю людей, мне интересно все на свете! В людях ценю душу и 
прислушиваюсь к их сердцам. Я откровенна, впечатлительна, порой 
капризна. Я заботливая, веселая, компанейская. В свободное время 
читаю, меня привлекают книги об интересных людях. Свободное вре-
мя люблю также проводить со своими друзьями. В конкурсе «Мисс 
Академия» решила участвовать, потому что это отличная возможность 
проявить себя в чем-то новом. Всем конкурсанткам желаю удачи и ис-
ключительно положительных эмоций, а зрителям – удовольствия от 
нашего шоу!

4.  Светлана Штукатурова, студентка 4 курса экономического 
факультета:

– Рассказать о своем характере мне сложно. Я соткана из проти-
воречий: добра к людям и как никто умею причинять им боль. Бес-
корыстна, но не упущу своего. Твердо знаю, что мне нужно, выбираю 
верный путь, но в самый важный момент могу свернуть с нужного 
направления. Бесхитростна, все делаю искренне. Я компанейская и 
общительная, люблю быть в центре внимания. Кокетлива, предпочи-
таю мужское общество, потому что с девушками мне труднее находить 
общий язык. Мало обращаю внимания на общественное мнение, не 
считаюсь с пересудами. Люблю активно отдыхать, неоднократно при-
нимала участие в турслетах. Всегда рада переменам в жизни, так как 
они дают мне эмоции, и я чувствую, что жизнь не стоит на месте. Жиз-
ненное кредо: «Все, что нас не убивает, делает нас сильнее». Конкурс 
«Мисс Академия» для меня прежде всего отличный шанс наполнить 
свою жизнь яркими впечатлениями и разнообразить студенческие буд-
ни. Я желаю всем конкурсанткам удачи, ведь победы достойны все!

5.  Елена Меркулова, студентка 4 курса факультета ветеринар-
ной медицины:

– За 4 года обучения на ветфаке академия стала неотъемлемой 
частью моей жизни, ведь здесь мои друзья и близкие, и всегда есть 

возможность проявить себя не только в учебном, но и в творческом 
плане. И эту возможность я стараюсь не упускать, принимая участие в 
различных областных и академических мероприятиях, таким образом 
открывая новые грани в самой себе. Я весёлый человек и отзывчивый 
друг. Люблю проводить время в кругу друзей, обожаю новые знаком-
ства и весёлые компании! В людях ценю прежде всего искренность, 
преданность и справедливость. Всегда стараюсь сделать свою жизнь 
ярче и интереснее! Мечтаю прыгнуть с парашютом, надеюсь, что 
когда-нибудь решусь на этот экстремальный шаг. Увлекаюсь спортом, 
всегда стараюсь поддерживать себя в тонусе, кроме того, очень люблю 
готовить. Конкурс «Мисс Академия» – это очередная возможность 
преодолеть себя и показать, на что я способна.

6.  Галина Кадичева, студентка 4 курса экономического фа-
культета:

– За годы учебы в академии я познакомилась с интересными людь-
ми, которые стали для меня второй семьей. Жизнь моя – как танец, как 
вальс, в ней сменяется множество лиц и событий, но в этом кругово-
роте я сумела сохранить своих самых лучших друзей. В любое дело я 
вкладываю всю душу, и конкурс «Мисс Академия» – не исключение. 
Люблю музыку и танцы, люблю все новое и интересное. Если иду гу-

Мосты дружбыМосты дружбы

Мисс, позвольте познакомиться? 
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Из почты редакции

Планета «Здоровье»

Профком сотрудников совместно с работницами библио-
теки и студентами УГСХА устроили нам, преподавателям-
пенсионерам, красивый праздник, посвященный Дню 8 Мар-
та. Профком организовал угощение, а сотрудницы библиотеки 
со студентами – концерт художественной самодеятельности. 
Программа концерта была насыщена юмористическими но-
мерами, все смеялись до слез. Так было весело, что мы и не 
заметили, как наступил вечер.

Нас, пенсионеров, такие мероприятия вдохновляют, за-
ставляют вспомнить годы педагогической работы в вузе и 
свою молодость, оглянуться назад и забыть хоть временно о 
своих болезнях. Пожилым нужно немного, всего-то – доброе 
слово и внимание.

Как здорово, что все мы, коллеги, собрались в женский 
праздник и от души повеселились. Спасибо организаторам 
мероприятия за подаренную нам радость и возможность по-
быть снова молодыми.

 Л. Ионова,
 ветеран академии

1 апреля отметила юбилей заведующая общежитием № 1
Галина Андреевна Подсевалова. Коллеги сердечно поздравляют её 
со знаменательной датой и желают дальнейших творческих успе-
хов, здоровья, бодрости и долгих лет счастливой жизни!

Семь лет. Много это или 
мало? Ребенок в этом возрас-
те делает шаг навстречу новым
знаниям – идет в школу, оста-
вив позади беззаботное дет-
ство. С этого момента всё, 
конечно же, вокруг выглядит 
иначе, но, несомненно, яв-
ляется интересным. Вот и 
спортивно-массовое мероприя-
тие «Марафон-аэробика-2011», 
которое состоялось 16 апреля в 
спорткомплексе УГСХА, явля-
ясь уже седьмым по счету, до-
стигло определенного рубежа. 

Коллектив кафедры физи-
ческого воспитания и спортив-
ного клуба академии решил не 
стоять на одном месте, шаг-
нув вперед, навстречу новому. 
Поэтому в этом учебном году 
«Марафон-аэробика» стал 
вторым этапом в масштабном 
проекте «Мы живем на плане-
те "Здоровье"», первый этап 
которого – состязание «Папа, 
Мама, Я – спортивная семья» – 
прошел двумя неделями рань-
ше, в начале апреля.

 Каким проект «Мы живем 
на планете "Здоровье"» будет в 
следующие годы, поклонникам 
здорового образа жизни оста-
ется только догадываться. Но 
уже сейчас его авторы – препо-
даватели кафедры физического 
воспитания В.П. Голомолзина 
и А.М. Рябоконева – с уверен-
ностью говорят, что он будет 
ярким, незабываемым и, ко-
нечно же, интересным! Но не 
будем забегать далеко вперед, 
вернемся к нынешнему мара-
фону по аэробике. 

В состязании приняли уча-
стие около ста человек, согла-
ситесь, цифра существенная. 
Хочется отметить также не-
малочисленную команду орга-
низаторов, за семь прошедших 
лет сплотившуюся в Команду 
с «большой буквы». Каждый 
в ней выполняет свою функ-
цию, а в результате получает-
ся незабываемый спортивный 
праздник. Нынешний год не 
стал исключением. Благодаря 
согласованной работе кафедры 
физического воспитания, спор-
тивного клуба, профкома сту-
дентов и аспирантов – нашего 
постоянного и надежного по-

мощника, Российского Союза 
Молодежи УГСХА все про-
шло, как говорится, без суч-
ка, без задоринки. Никогда не 
остается в стороне и профком 
сотрудников академии, каждый 
год внося весомый вклад в раз-
витие направлений аэробики в 
вузе. В этот раз благодаря его 
помощи появилась возмож-
ность проводить за-
нятия по аэробике 
под сопровождение 
нового музыкаль-
ного оборудования. 

Конечно же, 
не быть празднику 
особенно радост-
ным без помощи 
спонсоров, а проще 
говоря, настоящих 
друзей и помощ-
ников: индивиду-
альных предпри-
нимателей Елены и 
Сергея Осиповых, 
индивидуального 
предпринимателя 
Евгения Николае-
вича Прошкина, 
салона «Академии 
КрасаТы» в лице 
Нины Наильевны 
Петросовой, ком-
мерческого дирек-
тора ООО «Вектор» 
Андрея Владими-
ровича Потехина, 
а также партии 
«Единая Россия» 

и профкома студентов и аспи-
рантов УГСХА, которые лю-
безно предоставили главный 
приз для победителя марафо-
на – многоскоростной велоси-
пед. При поддержке ректората 
академии было приготовлено 
еще множество призов и по-
дарков. 

Презентовали программы 
в этот день: восточные тан-
цы – Эльвира Мухитова (вы-
пускница факультета ветери-
нарной медицины 2010 года), 
степ-аэробика и функциональ-
ная тренировка – Валентина 
Голомолзина (доцент кафедры 
физического воспитания), клуб-
ные танцы – Анна Рябоконева 
(старший преподаватель кафе-
дры физического воспитания).

 Кто же вошел в число по-
бедителей? Разумеется, только 
самые достойные. Выдержать 
четыре фитнес-программы 
продолжительностью 40 ми-
нут каждая, да еще и разных 
по стилистике, под силу не 
каждому. 

Судейская бригада в со-
ставе ведущих спортсменок 

Как здорово, что все мы 
вместе собрались!
Как здорово, что все мы 
вместе собрались!

То ли еще будетТо ли еще будет! 
секции спортивной аэробики 
УГСХА Татьяны Волошиной, 
Марии Новиковой, Елены 
Субботиной и главного судьи – 
старшего преподавателя кафе-
дры физического воспитания 
Марины Владимировны Янка-
ускене – предоставила следую-
щие результаты:

– в номинации «За волю к 
победе!» отмечены Татьяна Го-
ломолзина (ученица Октябрь-
ского сельского лицея) и Ана-
стасия Ерахтина (выпускница 
УГСХА);

– за самое пластичное вы-
полнение программы восточ-
ных танцев наградили Юлию 
Лямину (2 курс экономическо-
го факультета);

– за самое эмоциональное 
выполнение программы клуб-
ных танцев поощрили Людми-
лу Антонову (3 курс экономи-
ческого факультета);

– в номинации «Силе нет 
предела!» отмечены Бэлла Са-
каева (4 курс факультета вете-
ринарной медицины) и Ирина 

У поклонников здорового 
образа жизни, любителей спор-
та, тренеров и просто любоз-
нательных горожан в скором 
времени появится хороший ис-
точник информации. В рамках 
программы «Здоровый город» 
в Ульяновске будет создана 
специализированная библиоте-
ка. Здесь читателям предложат 
книги, периодические издания, 
аудио – и видеоматериалы на 
темы, так или иначе связанные 
со здоровьем и физической 
культурой. Точнее сказать, би-
блиотекой здорового образа 
жизни станет действующая 
пятая городская библиотека. 
Здесь уже есть свои постоян-
ные читатели, которые с не-
терпением ждут пополнения 
книжного фонда полезной 
литературой. Однако это не 
значит, что изданиями по здо-
ровому образу жизни смогут 
пользоваться только жители 
левобережья. Эти книги можно 
будет заказывать и через дру-
гие библиотеки. 

Сегодня в «храме науки» 
уже начали работу над проек-
тами «Книга и Спорт» и «Би-
блиостарт». Рассматривается 
вопрос о создании детской 
спортивной площадки перед 
зданием библиотеки. Одно-
временно идет формирование 
книжного фонда.  Депутаты 
Ульяновской Городской Думы 
собирают в дар библиотеке 
интересные современные из-
дания. 

Участвовать в создании 
новой библиотеки здорового 
образа жизни и спорта предла-
гается всем желающим. Книги 
можно приносить в библио-
теку № 5 по адресу ул. 40 лет 
Победы, 28. Подробности по 
телефону 20-96-34. 

По материалам пресс-
службы  Ульяновской 

Городской Думы

Первая 
библиотека 

Движение «Здоровый 
город» призывает жителей 
Ульяновска принять уча-
стие в формировании не-
бычного  книжного фонда.

здорового образа 
жизни и спорта

Нужным пусть будет Ваш труд,
В реальность мечты превратятся,
Невзгоды пусть мимо пройдут,
А все начинанья - свершатся!

Пусть улыбкой, радостью, любовью
Сердце Ваше полнится всегда!
Желаем сил, энергии, здоровья,
Счастья на долгие года!

Болтунова (1 курс экономиче-
ского факультета).

Призовые места среди 
юношей завоевали: 1-е – 
Александр Маленков (3 курс
инженерного факультета),
2-е – Владимир Смывалов
(3 курс агрономического фа-
культета). Среди девушек:
1-е место – Анастасия Ратаева 
(3 курс экономического факуль-
тета), 2-е место – Елена Сидо-
рова (5 курс факультета вете-
ринарной медицины); 3-е ме-
сто – Елена Нефедова (4 курс 
экономического факультета), 
Ольга Нефедова (3 курс эконо-
мического факультета).

Музыка, призы, подарки, 
улыбки друзей и праздничное 
настроение… Что может быть 
лучше? Когда дело обстоит 
именно так, то усталость и не 
чувствуется, разве только са-
мую малость. А чтобы участ-
ники марафона не думали о 
ней, для них в перерывах вы-
ступал младший состав танце-
вального коллектива «Кадэм» 
и гости академии – коллектив 
спортивного танца «ТАЧ» из 
р.п. Старая Майна.

Праздник получился до-
брым и надолго запомнится 
всем участникам. А тот, кто, 
прочитав статью, пожалеет о 
том, что не был на нем, пусть 
не расстраивается! До встречи 
в следующем году!

 А. Шенфиш

Обладательница главного 
приза А. Ратаева

24 апреля отметит 50-летие заведующий учебными и произ-
водственными практиками Р.Н. Мустякимов. Коллектив учебно-
методического управления академии от всей души поздравляет 
Раиля Наильевича с юбилеем и желает ему крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия и успехов во всех начинаниях.

Как красив наш именинник!
Да и молод, как никто.
Что исполнился «полтинник»,
Не поверишь ни за что.

Все служебные барьеры
Проскочил он в один миг.
Но живет не для карьеры,
А для близких и родных.


